

Nomor 288
KANTOOR
BANTJEUJ
No. 16
BANDOENG

Berita Oemoem

tahoen ke 2
TELEFOON
NUMMER
4 4 4
BANDOENG

Directeur: Ali Ratman
Hoofdred: Bakrie Soeraatmadja
INI HARI TERBIT 2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari

ketjoeli hari jang dimoeliakan

oleh Uitg. BERITA OEMOEM - Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

LOSSE NUMMER 6 CENT
Langganan . . . f 1.— seboelan
Advertentie . . . f 0.10 per regel
— Bajar lebih doeloe. —

Oentoek Kongres ra'jat Indonesia

Roepa roepa stellingen

(Disiarkan oleh komisi pers Gapi)

STELLINGEN M. H. THAM-RIN

Membentoe badan jang tetap

1. Oentoek membitjarakan ber sama akan segala hal-hal jang mengenai penghidoepan rakjat dan oentoek tempat menglahirkan kemaeanja dengan semporna, maka senantiasa dan sewaktu-waktu haroeslah diadakan soe toe kesempatan oentoek sedemikian itoe oleh seloeroeh lapisan pergerakan pergerakan rakjat jang berdasar pada tjita-tjita nasional dengan mengadakan kongres.

Kongres ini diberi gelaran: Kongres Rakjat Indonesia, dan diadakan sedikitnja satoe kali dalam 3 tahoen.

Berdirinja Kongres Rakjat Indonesia ditimbang amat perloe dan bergoena boeat memperbaiki kesempatan:

a. Oentoek bertoe kar fikiran satoe sama lain tentang berbagai bagai hal berhoeboeng dengan pergerakan.

b. Oentoek mengoetkan perhatian pada maksoed jang terbesar dan moelia jang akan ditjapai oleh rakjat Indonesia.

c. Oentoek melahirkan kemaean rakjat dengan semporna.

2. Boeat perhimpoean-perhimpoean jang boekan terdiri dari bangsa Indonesia akan diberi kesempatan oentoek mengambil bagian sebagai anggota loear biasa.

3. Soepaja Kongres Rakjat Indonesia boeat selandjoetnja bisa berdjalan langsoeng, maka haroes diadakan soe toe badan jang mengatoer segala persediaan dan pekerdjaan Kongres dan mendjalan kan poela segala poetoesan dari Kongres terseboet.

Badan ini soepaja terdiri dari sebanjaknja 2 oetoesan dari setiap organisasj jang mengambil bagian Kongres dan diberi gelaran: Badan Persiapan Kongres Rakjat Indonesia.

Badan Persiapan Kongres kedoe doekannja ditempat jang mendjadi kedoe doekannja anggota Kongres jang terbanjak.

4. Oleh Badan Persiapan Kongres ini, soepaja dipilih soe toe Pengeroes Harian terdiri dari Ketoea, Penoeis dan Bendahari jang haroes mengerdjakan pekerdjaan sehari hari.

Sebisa bisa soepaja diadakan Ketoea atau Penoeis dari Pengeroes Harian jang merdeka dan jang mendapat gadjih tetap, soe paja mereka bisa mementingkan keperluan Kongres dan anggota anggotanja dengan sepenoehnja serta mengoetkan perhoeboengan nja antara perhimpoean perhimpoean jang soedah mendjadi anggota Kongres dan jang akan diterima sebagai anggota Kongres.

5. Agenda Kongres soepaja di tetapkan oleh Badan Persiapan dengan soera jang terbanjak dan oentoek oesoel-oesoel jang tidak terdapat dimasoekkan dalam agenda Kongres akan diboeka kesempatan boeat jang berkepentingan oentoek memadjoekan oesoel terseboet kepada oemoem dan minta poetoesannja Kongres seloeroeh nja.

Jang boleh dimasoekkan sebagai oesoel di agenda Kongres oesoel oesoel jang tidak melanggar azas dan dasar dari salah satoe perhimpoean jang mendjadi anggota Kongres.

6. Pengeroes Harian serta Badan Persiapan diberatkan oentoek mengadakan peratoeran dalam mana akan teratoer lebih djoeh hak dan kewajiban anggota Kongres maepoen tentang hak soera tentang contributie dan lain-lain atoeran jang biasanja terdapat dalam anggaran dasar dan anggaran roemah tangga dari sesoeatoe perhimpoean biasa.

7. Boeat sementara soepaja ke pada segala perhimpoean jang mendjadi anggota Kongres Rakjat Indonesia jang I diberi 1 soe ara.

**

STELLINGEN R. OTO ISKAN DAR DI NATA.

Soe'al immigratie.

1. So'al „overbevolking“ telah oemoem di-chawatirkan.

2. Penghidoepan oentoek ra'jat Indonesia mangkin lama mangkin soesah.

3. So'al pengangoer bangsa Indonesia minta perhatian.

4. Mata pentjaharian hidoep tereboet oleh bangsa Asing.

5. Kewadajiban sesoeatoe Pemerintah memperlindoengi kepentingan ra'jat.

6. Hendaklah oentoek Indonesia ada peratoeran jang mengentjilkan pintoe oentoek bangsa Asing masoeknja di tanah ini.

7. Atoeran jang sekarang (immigratie-gelden dan quota-regeling) beloem memoeaskan.

8. Berhoeboeng dengan peratoeran negeri sekarang tentang hak kera'jatan (Wet Onderdaanschap 1910) pemasoekan orang Asing ke-tanah ini hendaklah dilihat dengan katjamata kera'jatan.

**

STELLINGEN AROEDJI KAR TAWINATA.

Beban pikoelan Ra'jat.

1. Indonesia boekan negeri industrie, tetapi ra'jat pendoeoek negeri adalah lebih dari pada 80 pCt. terdiri dari pada kaeoem tani, hidoep dan mati daripada peroesahaan dan hasil tanahnja.

2. Kesentausaan dan kesedjahteraan masyarakat Indonesia didalam medan perekonomian tidak bisa dipisah djoehkan, bahkan tergan toenglah semata mata daripada kedoe doekan ra'jat tani didalam pengidoepannja.

3. Dalam perdjalan 10 tahoen jang achir-achir ini, dan istimewa sekali sebagai tekanan pengaroehnja krisis-per-ekonomian doenia, ternjatalah nasib-pengidoepannja kaeoem tani tambah merosot dan djatoeh kebawah:

a. hidoepnja dilipoeti oleh hoe tang-pihoetang;

b. hasil tanah tidak mempoenjai ketentoean pasar, dan harga nja merosot sampai kebawah oekoeran;

c. matjam2 padjeg kepada negeri, dessa dan marga jang haroes ditoeaikan dengan oelang dan dengan tenaga, ter laloe amat tidak sebandingan dengan ketjoekoepan penghasilannja, sehingga mendjadi sifat-sebab tambah sengsara dan morat-marit penghidoepannja, dan menghabiskan harta kekajaannja.

4. Kenjataan kenjataan jang demikian itoe, tidak boleh tidak, bahkan lambat laen nistjaja jalah menimboekan keroeksakan dan bahaja jang hebat dan meloeas kepada segala lapisan penghidoepan dalam masyarakat (economicsche catastrophie):

a. mengantjam kesedjahteraan dan keamanan pergoeolan harta dalam negeri;

b. melemahkan segala soember dan kekoetan ekonomis lain lain nja di medan peroesahaan, pentjaharian, perboeroehan dan perdagan besar ketjil;

c. ra'jat hilang kepertjajaannja boeat mendapatkan nasib dan ketentoean hidoep (bestaan zekerheid) jang baik dan sentausa boeat hari kemoediannja.

5. Djalan dan sjarat boeat menjtjapakan perbaikan ke arah itoe ja, ni.

a. atoeran padjak haroeslah soenggoeh soenggoeh memakai asas bahwasanja padjak itoe mes tilah selaras dengan hasil pentjaharian dan bona, benar menoe roet kekoetan ra'jat banjak jang memikoelnja;

b. sifat dan lakoe penarikan padjak (baik jang mesti ditoeaikan dengan oeang atau poen dengan tenaga) hendaklah tidak menoe doekan sikap aniajaan atau siksaan jang dapat membikin moerkanja ra'jat, memberatkan nasibnja dan menghilangkann rasa keaman hidoepnja; beslahan-beslahan dan lelangan diatas barang-barang ra'jat; penahanan-penahanan ke tangsi politie, ke kantoer district, pasirah atau marga; d.l. l. s.

c. penghapoesan matjam matjam pekerdjaan heerendienst, dan berbagai bagai pekerdjaan di dalam dessa dan marga dan atau pekerdjaan politie jang tidak dengan bajaran (menoe roet adat atau atoeran keradjaan di negeri negeri landschap);

d. daja-ichtiar dari fihak kekoasaan dan pemerintahan negeri boeat melindoengi dan memper tahankan hargaanja hasil-boemi ra'jat dan melihara ketetapan pasarnja;

e. pemboekaan tanah tanah reserve (hoetan hoetan toetoepan) dan pengembalian tanah tanah erfpacht jang tidak di oesahkan oleh erfpachters dan ondernemingen kepada rajat dengan pindjan modal jang renteloes dari negeri.

f. memberhentikan pemberian-pemberian tanah sematjam itoe kepada fihak kemoedalan asing.

INDONESIA

AKSI RAMAI INDONESIA BERPARLEMENT DI TEBING TINGGI PALEMBANG DIBOEBARKAN.

Pengeroes Komite Parlement Tebing Tinggi mewartaka:

Pada tg 17-12 rapat oemoem diadakan digedong Biosc. Tebing Tinggi, hadir 1000 orang, banjak sekali ra'jat kaeoem tani jang datangnja dari tempat tempat djoeh berpoe loeh k.m. dengan djalan kaki tidak koerang dari 500 orang). Rapat dipimpin oleh sdr. Kgs. Anwar, diboeka djam 8,45 Semoea membitjarakan dilakoekan dengan membatja brasoe GAPI.

Spreker jg, pertama sdr. Ismail Widjaja mendapat tegoran 3 kali dari Controleur. Tegoran jg, ke3 dilakoekan ketika pembatjaan brosoer sampai katja 21 baris ke 15 dari bawah, setelah itoe dilarang boeat melandjoetkan pembatjaan nja.

Spreker ka 2 sdr. Kiagoes Ali hasan mendapat ketokan ketika membatjanja sampai katja 27 baris 10 dari bawah. Rapat laloe diboebarkan.

Pada waktoe terdjadinja pemboebaran ini adalah djam 9,15. Semangat publik tat kala itoe boleh dikatakan sedang sadja. Perhatian memang betoel besar sekali, tetapi dalam rapat tidaklah begitoe berkobar, melainkan sederhana. Djadi tidak ada alasan kalau maoe dikatakan jang pemboeraan beralasan semangat rapat jang berlebihan.

Tjoema setelah diboebarkan memang semangat publik djadi bangkit. Dengan kedjadian ini walapoen rapat diboebarkan semangat ra'jat terhadap PARLEMENT boekan mendjadi dingin, boekan mendjadi mlempen. malah makin tambah berkobarnja (disiarkan oleh Komisi Pers Gapi).

—s—

TOETOEP SEKOLAH-SEKOLAH.

Oentoek menghormati Kongres A.I.I. ke III di Bandoeng.

Pembantoe A.S. toelis: dari Soekaboemi.

Berhoeboeng dengan adanja Kongres A.I.I. ke III di Bandoeng, maka sekolah-sekolah agama Islam jang ada di Soekaboemi, beramai-ramai mengadakan toetoep sekolahnja masing-masing 3 hari, ja itoe dari hari Saptoe tg. 23 sampai hari Raboe 26-12-'39.

Maka ta'lain dan ta'boekan, bahwa toetoepnja sekolah-sekolah itoe hanja semata-mata menghormati Kongres terseboet.

Diharap dengan hormat saudara saudara Pergoeolan Islam jang setoedjoean, seigama, setasa, se kata, soepaja menghormati adanja Kongres terseboet.

—c—

SOEDAH SIAP

ALMENA K BOELANAN 1940

formaat 24 X 32 c.M. ditjatak 2 kleur netjis sekali oentoek perhiasan di roemah, sedang hargaanja hanja f 0.20 (doea poeloeh cent).

Bisa lantas beli di:

DRUKKERIJ „ECONOMY“
BANTJEUJ 16 - TEL. 444 - BANDOENG

Boeat djoel lagi dapat rabat bagoes, pesenan dari loear kota I kalender tambah ongkost kirim f 0.02.

AKSI PARLEMENT-INDONESIA DI TJILEDOEK.

Comite „Parlement-Indonesia“ di Tjiledoek (Cheribon) mengabarkan sebagai berikoet:

Hari Minggoe tg. 17 Decem ber jbl. di Societeit Keroekoenan di Tjiledoek telah dilangoengkan Moment-Openbaar-Actie oentoek mendapatkan Parlement-Indonesia Ini r. pat dioesahkan oleh Pa soendan dan Parindra Tjiledoek, dengan mendapat bantoean dalam hal keoangan dan atau tenaga dari segenapnja perhimpoean jang ada di Tjiledoek, terhitoeng djoeka tjabang Persatoean Arab Indonesia di Tjiledoek.

Perhatian besar; koersi jang banjaknja koerang lebih 300 tida ada jang kosong, malah kekoerahan tempat; P. I. D. tidak bisa lengkap, berhoeboeng dengan di lain tempat poela perloe dengan tenaganja P. I. D.; Pers jang datang; Sipatahoenan. Berita Oemoem, Pemandangan dan Sin Po

Poe koel 9.15 ini rapat diboeka oleh ketoea rapat, jang seteroesnja mempersilahkan Toean Rd. Goernawan „Pasoendan“, naik ke mimbar oentoek berpidato tentang „Decentralisatie. Beliau dengan ringkas dan terang membe ri tahoe kepada pendoeoek Tjile doek bagaimana doedoeknja Decentralisatie R. H.— Prov. R. Gemeenteraad dan sedikit tentang Volksraad.

Dengan bertepoek tangan dari publik spreker menghabisi pidatonja.

Kemoedian Toean O. Soeriadi pradja naik ke podium, beliau sebagai voorloper menerangkan bagaimana kedoe doekannja Indonesia dan Parlement.

Spreker ketiga jaitoe Toean Mr. Joesepph (Parindra), dengan hounding jang menarik perhatian publik beliau mengoerakan soeal Parlement Indonesia jang Gapi sekarang sedang ihtiarkan. Beliau menerangkan bagaimana keadaja Volksraad, d.l.l. Dalam pembi tjaraannja beliau dapat ketokan dari P.I.D. doea kali dengan antjaman, bahwa djika spreker boeat ketiga kalinja meliwati batas spreker tidak dibolehkan berbitja ra lagi. Kemoedian spraker singkatkan pidatonja dengan bertepoek tangan dari penonton.

Kemoedian dibitjarakan motie jang diterima baik oleh segenapnja hadirin; demiklan boenjinja;

MOTIE

Rapat oemoem pada tanggal 17 December 1939 bertempak di Societeit Keroekoenan Tjiledoek „Cheribon“, jang dipimpin oleh Comite Parlement Indonesia Tjile doek dan dikoengdjoengi oleh 300 orang dan 23 oetoesan perhimpoean.

MENDENGAR

Keterangan keterangan tentang actienja „Gapi“ terhadap Parlement Indonesia.

Menimbang:

Perloe adanja Parlement di Indonesia jang selaras dengan kema oeanja Ra'jat Indonesia.

Memoetoeskan:

Memberi adhaesie kepada actienja „GAPI“ oentoek soepaja Indonesia Berparlement.

Comite:

Voorzitter: Secretaris
O. Widjaja J. Tanoewiria

Dengan berbareng hadirin mengoetjapkan „Indonesia Berparlement“, kemoedian, djam 10,50 rapat ditoeoep.

—s—

The Indian National Congress

(Congress National India)

II.

Dibawah ini akan kami toelis kan dengan djelas sedikit tentang nasib dan pengalaman Congress sesoedah mendapat kemenangan didalam perdjangan pemilihan wakil wakil dewan dewan perwa kilan. Didalam toelisan jang laloe hal ini telah dioeraikan dengan amat singkat.

Poatoesan All-India Congress Committee.

Didalam pertemoennja di Delhi. A.I.C.C. menjoekai penerimaan boeat mendoedoeki "ministeris" didalam provinces, dimana Congress mendapat koersi jang terbanyak didalam dewan dewan perwakilan. "dengan perdjandjian, bahwa kedoeoedokan minister tidak akan diterima, djika pemimpin Partai Congress didalam dewan, tidak poeas dan ta' dapat menjatakan, bahwa Gouverneur ta' akan mempergoenakan habaja jang speciaal boeat men tjampoeri atau menjampirkan nasehat para Ministers tentang aksi constitutioneel mereka."

Poatoesan ini sebagian besar adalah pekerdjaan Gandhi. Beliau mengenakan hati kaom Socialis dengan mengetjilkan kekoesaan Gouverneurs. Poen beliau mendjaga soepaja Congress menetapi kesanggoepannya kepada ra'jat boeat toeroet membentoeok pemerintah.

Dengan poatoesan tersebut di atas Gandhi beroesaha soepaja Congress dapat mengikat ra'jat dan menjampirkan boeat aksi revolusionair, djika soedah datang saatnja. Teroetama, beliau menghendaki soepaja dapat menengahkan beberapa "skilwak" (safeguard) dari The Government of India Act hingga autonomie jang semporna didapatkan oleh provinces.

Waktoe Gouverneurs minta bantoeannya pemimpin dari meerderheden (golongan jang mendapat koersi terbanyak) boeat membentoeok cabinet. maka para pemimpin meminta soepaja poatoesan A.I.C.C. diterima lebih doelo. Mereka beloem poeas dengan kesanggoepan Gouverneurs beropa sokongan sympathie dan pekerdjaan bersama.

Kemoedian Gouverneurs membentoeok ministeris dengan sokongan minderheden.

Oesaha ini menimboelkan kritiek jang hebat, maepoen dari Gandhi, baikpoen dari pemimpin pemimpin Congress.

Keterangan Radja Moeda. Dalam boelan Juni tahoen 1937 Radja Moeda memberi keterangan, bahwa The Government of India act sendiri melarang pada Gouverneur boeat memberi kesanggoepan sebeloemnja, sebagai jang telah diminta oleh Congress. Keterangan ini menoendjoekkan, bahwa perobahan - perobahan soenggoeh-soenggoeh akan dioesahkan oleh Gouverneurs. Poen menhilangkan kesangsian Congress, bahwa para Ministers ta' dapat mempergoenakan kekoesaannya, dan senantiasakan akan mendapat pertjamporan dari Gouverneurs, hingga mereka ta' moengkin me woedjoedkan politik dan programnja.

Radja Moeda menerangkan djoega, bahwa sebagai mana Congress menghendaki kemerdekaan beraksi boeat ministers. Gouverneur sekali-kali ta' akan membatasi kehendak itoe. Melainkan adalah soedah dimaksoedkan oleh pembuat Act dan Parlement boeat memberi kekoesaan jang ta' terbatas boeat menjalakan pemerintahan Provincie, kepada Ministers jang bertanggung djawab. Ini memang pengharapan para abdi Kroon, soepaja dikerdjakan di India dengan mereka begitoe kesanggoepan Radja Moeda kepada ra'jat India. Poen para Gouverneurs berharap soenggoeh-soenggoeh boeat melakoekan Act dan mempergoenakan kekoesaan

nja, hanja boeat menjaga, djangan sampai terdjadi bentrokan jang ta'dapat dibetoeolkan lagi.

Pemerintahan Congress.

Keterangan jang sympathiek ini memberi kepertjajaan kepada Gandhi dan Congress, hingga moelai boelan Juli 1937, Congress menerima pemerintahan di 6 dari pada 11 provinces di India.

Sebagai jang soedah diterangkan didalam toelisan jang laloe, maka ministers baroe ini mengerdjakan kewadjabannya sedemikian roepa, hingga lawan dan kawan haroes menghormatinja.

Tentoe sadja pemerintah baroe ini djoega menghadapi seriboe satoe kesoeokaran kesoeokaran jang dengan ketegoehan, mereka dapat memadamkannya, dengan mendjaga keamanan dan ketertiban oemoem.

Teroetama lapisan ra'jat jang miskin mendapat perhatian Pemerintah sepenoehnja. Beberapa atoeran atoeran diambil oleh Congress Ministeris ini boeat menolong massa. Oempama sadja atoeran boeat meringankan pertangoengan hoetang kaom tani, atoeran melateng pemakaian minoeman keras, atoeran memperbaiki industrie goela kepoenjaan ra'jat. Poen perbaikan pendidikan, pemerintahan local dan lain lain keperlaoenan oemoem lagi, dioesahkan.

Didalam oemoennja boleh di katakan, bahwa autonomie di provinces telah dikerdjakan oleh Congress dan wakil wakil Pemerintah Inggris bersama sama didalam soeasana persahabatan.

Kemadjoean jang pesat dialami oleh Congress. Dengan "Sneeuw bai systeem" djoemlah anggota jang doeloeh hanja 600.000, berlipat ganda mendjadi 3 djoeta lebih.

Oppositie.

Kaom oppositie oemoennja tidak berorganisasi, dan amat ketjil djoemlahnja.

Sementara Congress Ministeris beroesaha menaikkan kesedjahan ra'jat, sajak kiri dari Congress memadjoekan protest, oleh karena katanja, mereka tidak dapat kemerdekaan bergerak dan berbitjara. Mereka menghendaki kemerdekaan boeat mempropagandakan kekerasan dimana-mana. Mereka akan menentang "mentaliteit reformistisch" dari Congress.

Protest ini mendjadi lebih hebat, oleh karena beberapa tawanan politik beloem djoega di merdekakan, meskipun Congress menjangoepinja. Soal tawanan politik ini mendjadi soal jang penting. Teroetama di Bihar dan Provinces Serikat (United Provinces), dimana banyak tawanan politik, maka soal ini mendjadi poesat pembitjaraan.

Subhas Chandra Bose

Sebeloem rapat tahoenan Congress diadakan, Comite persediaan (Working Committee) mengadakan pertemoenan di Wardha boeat menetapkan programma rapat tahoenan itoe. Didalam pertemoenan ini, kandidat President, Subhas Chandra Bose, hadir djoega. Ia adalah seorang pemoeda dari Bengal. Pemilihan padanja mempoeonjai doea arti pada Congress. Pertama: kaom moeda tertarik oleh karenanja, kedoea: ada harapan, bahwa di Bengal, Congress akan mendapat kemadjoean, tidak sebagai jang soedah-soedah, dimana semangat Congress amat dinginnja.

Soal tawanan politik di Bengal mendoedoeki tempat jang terkemoeka. Oleh karena itoe maka Bose memadjoekan soal itoe kepada Working Committee. Maka poatoesan laloe diambil, menerangkan soepaja Premiers Bihar dan Provinces Serikat mendesak pemberian kemerdekaan pada tawanan politik.

Pandit Nehru, ketoea Congress jang sekarang, memberi perintah kepada Premiers doea provinces

KOTA

KEGONTJANGAN DI TJILILIN

Adjangan Boenisari dian tjam djiwanja, didoeaga akan terbit lagi persekoetoean peroesoeh.

Doeloeh pernah kita kabarkan tentang kegontjangan di Tjililin, ja'lah tentang pelemparan batoe dan kotoran manoesia terhadap roemah roemahnja beberapa orang anggauta A.I.I. sala soeatoe perhimpoean Igama Islam jang di pimpin oleh adjangan Tjantajan (Toean Achmad Sanoesi).

Oleh karena pendoeoek diitoe tempat merasai tidak mendapat kan ketjotjogan dengan adanja A. I.I. sehingga telah terbit keriboe tan seperti kita telah terangkan diatas itoe.

Beberapa orang jang didoeaga telah mendjadi kepalanja peroesoeh itoe, telah ditangkupnja oleh Politie, dan dihadapkan dimoea Landraad Bandoeng, dengan masing-masing mendapatkan hoe koeman jang setimpal dengan dosanja. Kedjadian tersebut ja lah pada kira-kira pertengahan tahoen 1936, sehingga haroes mendjadikan peringatan didalam riwayatnja pergerakan igama Islam.

Kini dikabarkan lagi kepada kita, bahwa seorang bernama Soemita, tinggal beroemah di kampoeong Tjtiis, desa Bongas, ia pernah membilangkan kepada se

terseboet diatas, soepaja menjokong permintaan boeat memerdekakan semoea tawanan politik dengan perdjandjian, djika permissaan ta'dikaboelkan, akan meletakkan djabatannya. Gandhi dan Congress Executive [Dewan Pengoesaha] tidak menjetoedjoei aksi itoe.

Premiers mendesak pemberian kemerdekaan kepada semoea tawanan politik. Gouverneurs memperkenankan pemeriksaaan baroe pada mereka, dan menerangkan, bahwa pemberian kemerdekaan jang demikian itoe akan mengganggoe keamanan dan ketertiban oemoem. Gouverneur Generaal melakoekan artikel 265 dari The Government of India Act dan tidak memperkenankan pemberian kemerdekaan Ministers meletakkan djabatannya, hingga terdjadi lah crisis.

Dilain lain provinsi Ministers ta'soea meletakkan djabatannya, oleh karena didalam daerahnja tiada soal tawanan. Kedoea kali nja, mereka sedang asjik mengerdjakan pembangoenan bangsa (nation building) jang mereka tidak soeka memperhatikan.

Maka kebingoengan terasa di mana mana.

Gandhi mendapat djalan.

Lain lagi Gandhi mendjadi hakim pemisah. Beliau meminta dengan sangat kepada G. G. dan Pemerintah Inggris, soepaja mempertimbangkan lagi poatoesannya boeat melarang pemberian kemerdekaan kepada tawanan politik. Beliau memprotest pemakaian art. 265 dan menasehatkan, hendaknya Ministers diberi hak hak sebagai telah disanggoepkan oleh Radja Moeda pada boelan Juli 1937.

Atas permintaan ini Lord Linlithgow memberi djawaban jang bersemangat damai. Radja Moeda menerangkan, bahwa beliau dan Gouverneur ta' moengkin meninggalkan kewadjabatan jang goeng djawab jang diletakkan pada poendak mereka oleh Act, atas keamanan negeri oemoennja, dan provinces masing2 choesoesnja. Maka beliau menjatakan, bahwa Ministers akan bibeti kesempatan boeat memeriksa lagi masing2 tawanan politik, dengan maksoed soepaja dapat memberi kemerdekaan kepada mereka.

G.G. mengharap djoega, soekalah para Ministers meneroeskan pekerdjaannya jang ditinggalkan itoe Ministers kemoedian mendoedoeki lagi tempatnja dan crisis jang hebat itoe dapat lewat dengan tidak meninggalkan djedjangan didalam penghidoepan politik negeri.

orang bernama Moein bahwa idak lama lagi ditempat tersebut akan terbit keroesoehan jang seroepa dengan kedjadian pada tahoen '39 itoe.

Oleh karena akan terdjadinja keriboeitan itoe, pendoeoek di itoe tempat haroes hati hati mendjaga bahaja jang akan datang itoe. Siapa sadja jang mempoeonjai oeng atau barang mas intan, haroes djangan ditinggalkan di roemah akan tetapi haroes dibawa.

Karoean sadja Moein jang mendapat keterangan begitoe soedah merasakan ketakoekan, dan menerangkannya kepada teman se djawatnja jang ada diitoe tempat.

Belakangan kita ada mendapat kabar lagi, bahwa sebeloemnja Soemita membitjarkan itoe hal terhadap Moein, pada hari Djoe mahat jl, roemahnja Adjangan Boenisari dan mesjdijnja telah ditempel soerat antjaman jang boenijnja ada seperti berikoet: Hadji Nawawi kalau betoel dja go, malam minggu tanggal 28 Sjawal djam 2 malam, moesti djaga baik baik, akoe sama 400 temen boeat datang berhoromat koewe. Kaloe tidak djadi malam Minggu tentoe malam Djoemahat tanggal 4 Hapit djam 2 of djam 3 jah ! moesti datang.

Voorzitter van Gerebeg.

Begitoealah soerat antjaman jang ditempelkan dibliknja roemah dan mesjdij dari adjangan Boenisari itoe, dengan dipodjoknja dari soerat tersebut ada gambar toem bak pedang dan ati manoesia, dengan diteekend oleh 26 orang akan tetapi tekenannya itoe semoeah tanda tjap djempol waktoe jang telah ditetapkan oentoe itoe perkoempoean peroesoeh, soedah silam dan sjoekoer tidak terdjadi apa-apa, akan tetapi ra'jat misih berdebar debar karena mereka berasa ketakoetan.

Kalau betoel apa jang ditoeoerkan oleh itoe orang jang memberikan kabar kepada kita, diharap perhatiannya jang wadjab, agar soepaja tidak terdjadi hal hal jang tidak diinginkan.

Kabar jang lebih djoeh bila mana perloe kita akan soesoelkan lagi.

Barisan pemoeda AII akan mengoendjoengi Kongres AII ke III di Bandoeng.

Dengan opisil di kabarkan, bahwa Barisan A.I.I. pada hari Saptoe tg. 23 December, akan berangkat dari Soekaboemi 40 orang pemoeda dengan menaek Bus Trein Fiets dan Auto.

Mengoendjoengi itoe, semata mata akan menghormati Kongres tersebut, dan akan meramaikan adanja Kongres.

DJIN MENJINTAI SEORANG GADIS

Kalau melihat alamat diatas, itoe hanja bisa terdjadi pada dongengan dari 1001 malam sadja akan tetapi sekarang djoega di zaman modern, djaman jang bersifat wetenschappelijk, sematjam diatas itoe misih ada sadja.

Orang mengabarkan kepada kita, bahwa dikampong Tjipondoh Onderdistrict Batoedjar, telah terdjadi soeatoe ganggoean jang haib sekali jang dilakoekan oleh soeatoe Djin jang seloeme lempar lemparkan batoe kepada roemahnja dari seorang adjangan jang tinggal diitoe tempat, doedoeknja perkara ada sebagai boeat:

Seorang pemoeda bernama A. ada metjintai terhadap seorang gadis anaknja dari adjangan K. bernama S. jang roepanja ada begitoe tjantik, akan tetapi walapoen kedoea merpati itoe soedah mempoeonjai hoeboengan jang begitoe rapat, roepanja sadja K. tidak maoe ambil perdoeli terhadap keinginannya dari ia poenja poeteri itoe.

Selandoetnja A. dengan setjara teroes terang soedah minta itoe gadis kepada orang toenja akan tetapi permintaan itoe oleh K. soedah ditolahnja, sehingga telah membikin sakit hatinja A.

Dengan perasaan jang begitoe sedih, A soedah djatoeh sakit keras sehingga sampai waktoenja A telah meninggal doenia. Apa

TADI MALAM

Pilihlah!

Ini hari, kebetoelan hari pilihan anggauta Gemeenteraad Bandoeng, Pantoes djoega tadi malam berganti ganti tamoe ke roemah si ronda.

Maksoednja? Tida lain tjoea minta si Ronda poenja soera,

Boekan soera jang merdoe seperti soera satoe Zangers nomer wahid, tapi "soera" boeat memilih anggauta Gemeenteraad,

Ini kali "stem" alias "soera" si Ronda jang rebek alias gember ada berharga tinggi roepanja.

Maar orang bisa ketjele disangkanya si Ronda ada poenja kak memilih padahal tida.

Ini sebetoeelnja salah si ronda sendiri, padahal maoe poenja hak pilih itoe gampang sadja, Bawa belastingbiljet atau diploma sekolah Stemkantor Gemeente soedah tjoeoep boeat masoek boeat koe djadi memilih.

Maar pasop hoor! Djangan ada Stem te koop of te huur, misti tahoe sendiri bagaimana pakainja.

si Ronda.

maoe dikata? Setelahnja A dikoe boerkan, pada malamnja roemahnja K. itoe telah dilempari batoe-batoe dengan tanah merah sehingga membikin ketjantja pendoeoek diitoe tempat, teroetama K soedah mendjadikan begitoe ketakoetan.

Jang anehnja lagi menoeroet keterangan orang sipelempar itoe tidak dapat dilihat orang, akan tetapi S dengan terang sekali bisa menjaksikan perboeatannya itoe Djin jang meroepakan pemoeda A jang soedah meninggal doenia itoe.

Kabarnya berhoeboeng dengan ketakoetannya pendoeoek, jang wadjab soedah periksa itoe kedjadian. ada ada sadja.

WEVERYEN BAROE.

Oleh College van Gecommitteerden dari R.R. Bandoeng, diperkenankan memboeka wevery baroe kepada:

M. Martagoena - Oemar - Atma - Nji H. Sito Habsah - Soekria - Nji Oepi - Nji Soeba edah - Njo Enot - Nji Ojoh - Iking - Kentjon - Soekatma - Nji Imi - Nji Warsih - Sarbini - Nji Aninten - Nji Darmi - Nji Ejom - Tan Tji Gio - Tio Lim Soen - Tan Joe Hok - Koh Hauw Siok - E. Mansoer - Nji Moegi - Tio Leng Nio - Tan Tjin Tjoeng - Go Kim Yang - Tan Mik Ung - dan Nji Eroem, semoea dalam district Tjitalengka.

Lain dari itoe, Yo Kim Say - Jo Ken Tie - Jo Tiang Pit - Lie Kauw Tan Enang - Tan Hing Hiong - Oeng Kie Seng - Lie Tjoeng Seng - Tan Kong Tong - dan Poeradinata.

DIGANTI MESIN JANG BAROE.

R. R. Bandoeng telah memberi izin kepada Boen Joek Sian boeat mengganti mesin mesinnja jang lama oentoe ia poenja penggilingan padi dalam district Tjiparaj.

BANJAK ROTI.

Di Tjimahi akan diboea tempat pembakaran roti dan koeweh oleh Ph. Sasan dan telah mendapat idin dari R. R. Bandoeng.

PEKERDJAAN DESA

Diperkenankan oleh R.R. Bandoeng kepada desa:

Tjijangkang hilir boeat membikin balai desa dengan begrooting f 890. - jang mana f 590. - atas tanggunggaan kas desa sendiri.

Tjimahi membeli tanah selaharga f 250. - dari oeng sisa (surplus).

Tjibabat boeat mengerdjakan solokan desa f 100. - dari oeng sisa.

BEROENTOENG

Batja koran dengan gratis dalam boelan ini.

Hanja keloearkan oeng lebih sedikit dari biasa.

Selamanja tetap dapat perkabaran jang loeas setiap hari.

semoea itoe Toean dapatkan, kalau Toean ambil abonement baroe pada BERITA OEMOEM sekarang.

HOEDJAN KALENDER

Ini hari kantor redactie kite kebandjiran Kalender. Baik kita seboetkan satoe per satoe jang sangat perloe, jaitoe.

Dari Hoofdbestuur „Perserikatan Normaalschool“ di Bogor, kalender 1940 jang tjoekoop tereng dan bagoes. Didalamnja se lainnja penanggalan ada pelbagai keterangan jang perloe kita keta hoi setiap hari, ja'ni tarif post dan sebagainya.

Dari V.C.R.K. „Perkoempoean Verbruiks dan Credietcooperatie „Roekoer Kebangsaan“ di Bandoeng.

Kalender ini tjoekoop menarik hati, baik boeat djadi perhiasan dalam kantor.

Dari H. A. V. Semarang, kalender jang ditjatak dengan tinta oranje dan biroe, tjoekoop sebgai reklame dan memoechi sjarat-sjaratnja.

Dari Semarangsche Zee en Brand assurance My satoe kalender jang tjoekoop sijmbolis, karena diperhiasi dengan gambar gambar jang orang Tionghoa ka takan „Tjap Dji Sio“.

Atas kiriman itoe kita menjatakan diperbanjak terima kasih.

—c—

MENGGOENAKAN KOENTJI PALSOE

L.H.B. tinggal beroemah di Ban tjeuj no. 64 mendjadi satoe den gan ia poenja toko, telah menga doe kepada politie bahwa diantar tanggal 14-18 December 1939 dari ia poenja etalagekast jang ada diroean toko, telah kehilangan roepa-roepa barang terdiri dari: 11 bidji horloge dan 2 bidji dames polshorloge, jang har ganja tidak koerang dari f 55.—

Didoega bahwa jang telah melakoekan pentjoerian itoe, ja'lah ia poenja paroneel sendiri bernama T.S.Th. tinggal beroemah di Groote Postweg West No. 100 bl. 51, Orang terseboet sekarang soedah melarikan diri.

—c—

SIAPA JANG AMBIL?

Kita mendapat kabar bahwa se orang bernama J.L.Th. tinggal beroemah di Brabantiastreet 21, kemaren ia poenja roemah telah kehilangan satoe polshorloge perak, „Tambora“ harga f 12,50 dan satoe Vulpenhouder merk „Pelikan“ harga f 10.— Siapa jang mentjoerinja, sampai sekarang kita beloem mendapatkan keterangan jang betoel.

—c—

HALIMOEN REVUE.

Dari Halimoen per telefoon dikabarkan kepada kita, bahwa besok pada boelan Februari 1940, bertempat di gedoeng I.E.V. Halimoen akan mengadakan soeatoe malam kesenian, dengan memakai Hallimoen Revue.

Halimoen Revue ada dipimpin oleh toean B. Soetan jang spe cial oentoe mengerdjakan Inter mezo's dari berbagai tjara, mit salnja: Krontjong-Cabaret Timoer Leloetjon si Pendek & si Pan djang-Lagoe lagoe dari Studio Orkest Bandoeng Minangkabou d.l.l.

Hoofdnummer ja'lah toeneel dengan tjeritera „Mengabdikan pada masjarakat“ dikarang oleh toean Ariffin, dan dimainkan oleh

Loear Negeri

Kabar kabar dari Semandjoeng.

Persediaan makanan di Malaya.

Persediaan makanan jang tjoekoop dan harga barang barang jg tertentoe pada masa ini tergan toeng atas kebidjaksanaan Peme rintah. Berhoeboeng dengan per sediaan makanan itoe Controleur oeroesan makanan mengatakan bahwa barang barang makanan jang sangat perloe oentoe pendoedoek dari berbagai bangsa di Malaya ialah beras, daging (termasoek djoega daging babi), soesoe, goela, garam, tepoeng, ikan dan minjak-minjak oentoe makan, dan soepaja diperoleh per sediaan jang tjoekoop oentoe segala keperluan ini telah diadikaan peratoeran jang tertentoe.

Persediaan beras soedah diper loeaskan, dan Pemerintah Malaya telah membeli padi sebanjak-ban jknya jang bisa digiling oentoe didjadikan beras dalam keadaan jang memaksa, sedang segala da ja oepaja telah didjadikan oen toek memperloeas lapangan boeat penanaman padi. Pada waktoe ini dan seteroesnja keadaan per sediaan beras mentjoekoepi,

Berhoeboeng dengan persediaan daging, diandjoerkan soepaja per ternakan babi jang pada waktoe belakangan ini mengchawatirkan keadaannja, dioesahkan lebih loe as. Kesoeokan ini sekarang soe dah bisa ditoeoep dengan perse diaan dari Bali dan Saigon.

Pada toekang2 piara babi dian djoerkan soepaja babi jang ada dalam negeri dipelihara sebanjak banjaknja, sehingga persediaan daging tidak tergantoeng pada loear negeri. Persediaan daging tidak tergantoeng pada loear ne geri. Persediaan soesoe mentjoekoe karena pada waktoe ini ada per sediaan soesoe jang bisa dipakai oentoe satoe boelan lamanja.

—s—

Amateur Toneelgezelschap Timoeriana“.

Dewi Timoeriana oentoe per tama kalinja akan berhadapan moeka „dengan publik diatas podium.“

Didoega bahwa semoea djago djago soeara di radio akan toer roet bagaikan didalam pertoeandjoekan terseboet.

—c—

FABRIEK SEREH BAROE.

Telah diberi izin boeat mem boeka fabrik sereh baroe pada Adi di desa Babakan dan pada A. Martawidjaja di desa Rantjankole semoea dalam district Tjiparaj Bandoeng.

—s—

WATERLEIDING TJIMAH

Oeng jang diterima oleh peroe sahan waterleiding di Tjimahi sampai pengabisan boelan Novem ber jang laloe, dari rekening air dan sewaan meter ada f 6647,54 dari pekerjaan dan sewa leiding ada f 1226,91 dari waarborgsom ada f 577,20 dan keoentoengan jang tidak disangka ada f 60,— djoem'elah ada f 8511,65

—c—

Oppper Oorlogsraad kasih madaat pada Inggris-Prantjis

Balatentara Polen dibangoen kembali boeat menjerang Djerman

Sokongan pada Finland diperloeaskan

MASI OEROESAN KAPAL „ADMIRAL VON SPEE“ DJERMAN TIDAK MEMPROTEST.

Minister dari oeroesan loear negeri dari Uruguay, sebagaimana jang dikabarkan oleh Havas-aid, telah menerangkan, bahwa peme rintah Djerman sama sekali tidak mengadakan protest terhadap tindakan pemerintah Uruguay, atas diperlakoeannja perloeoan jang keras terhadap kapal „Admiral von Spee“ dan sekalian anak boeahnja.

Pemerintah Djerman hanja mengatakan bahwa tindakan Uruguay itoe, tidak menoeoet peratoeran sebagai negeri jang netraal.

Atas anggappannja pemerintah Djerman jang terseboet itoe, maka pemerintah Uruguay ada ber sedia oentoe menjebarkan ma' loemat atas tindakannja jang pa toet itoe terhadap pada kapal Djerman.

Menoeoet keterangannja Kapitein Langsdorff jang disiarkan oleh Reuter-aid dari London, ada mengatakan bahwa kapal „Admiral Graf von Spee“ itoe sering kali diganti nama, ada memakai nama „Admiral Sheer“ kadang2 memakai nama „Deutschlan“ sa dja, djadi orang bisa beranggan pan kapal itoe ada tiga sama sekali dalam satoe tempat.

MERAJAKAN TAHOEN BAROE JANG AKAN DATANG DI DUITSCHLAND.

Berhoeboeng dengan ada peperangan di Eropa itoe, jang mana Djerman ada mengambil bagian jang sangat penting, maka menoeoet berita dari Trans Ocean-Aid dari Berlin, telah diambil kepastian meski sering sering kali sekarang seloeoeh Djerman dibikin gelap, tapi pada malam 31 December ini, semoea cafe dan segala tempat berpesta boleh diboea teroes satoe malam.

Tapi memasang petasan dalam merajakan hari tahoen baroe itoe dilarang samasekali.

SERANGAN RUSLAND JANG GAGAL.

Pada hari Selasa pagi, ada 18 pesawat oedara Roeslan jang mem boeat serangan pada Finland, tapi hanja 4 pesawat oedara sadja jang bisa melajang diatas kota Helsinki.

Dari pesawat oedara pelembar bom jang 4 itoe, mendjatoehkan beberapa bom ke poelau-poelau jang dekat Helsinki, oleh karena itoe, kota Helsinki tidak mendapat keroesakan apa-apa. Tapi kegagalan itoe ada dikoeatirkan bahwa pihak Roeslan akan memboeat serangan lagi dengan lebih hebat.

Demikian djoega di Vipuri dan sekitarnja mendapat serangan jang hebat dari pesawat oedara Roeslan. Dari pesawat itoe orang Roeslan menembaki ra'jat dengan se napan mesin, satoe perampoean kena tertembak teroes mati pada ketika itoe djoega.

Dengan terbitnja penjerangan itoe, pemerintah di Vipuri memerintahkan kepada ra'jat soepaja sama meninggalkan kota.

Satoe pesawat oedara Roeslan jang menjerang itoe, dapat ditembak dari bawah dan teroes dja toeh. Lebih djaoeh ada dikabarkan lagi, oleh Havas aid, bahwa di Vipuri itoe ada 6 pesawat Roeslan jang djatoeh kena ditembak.

Djika toean mengirinkan Postwissel oentoe membajar „Beroem“ djangan loepa toe lis nomer Abone toean.

Toenda perang ?

Dikabarkan oleh JB. bahwa kalangan officieel Djerman, selama hari perajaan Kerstmis mengandjoerkan menoeanda pe rangnja.

Djerman berdjandji, selama hari Kerstmis ta'kan mengadakan serangan-serangan, asal sa dja fihaknja geallieerden djoega soeka berboeat begitoe. Fihak netraal jang kebetoealan ting gal di Berlin beranggapan, bahwa maksoed pembesar pem besar Djerman menoeanda pe rang itoe, karena andjoerannja oetoesan Paus, jang pada ini waktoe mengoendjoengi minis ter oeroesan loear negeri Djer man. Apakah penoeandaan pe rang selama Kerstmis itoe da pat diperpanjangkan sampai tahoen baroe, mas h dalam pe roendingan.

BALATENTARA POLEN DI BANGOENKAN KEMBALI BOEAT MENJERANG DJERMAN.

Balatentara Polen jang telah bertaboeran dan ra'jat Polen jang ada diloear negeri, menoeoet ka bar jang disiarkan oleh Reuter-Aid di London, akan disoesoen lagi oleh Majoer Ilinski sebagaimana jang diterangkan olehnja di onden, agar bisa lebih koeat dan sentausa oentoe memperta hankan kehormatannja.

Akan dibangoenkan pasoeakan balatentara didarat, dibangoen kan armada dilaoet dan pasoeakan oedara Polen.

Dipersiapkan kapal perang, tor pedojagers, kapal silam oentoe pertempoean dilaoet berlindoeng dibawah bendera Polen dan dia tab commando officieren Polen djoega.

Semoea orang polen jang telah biasa dalam pelajaran dipanggil boeat masoek dienst dalam arma da, demikian poela orang Polen jang djadi reserve diminta me narahkan dirinja oentoek memasoek ki opleiding. Ini pengharapan ha roes kedjadian dengan selekas le kasnja dan marine Polen baroe itoe akan ditempatkan di Oostzee.

Balatentara Polen sekarang soe dah dibangoenkan di Perantjis dan didjadikan beberapa divisie infan terie dan lain-lain afdeelingen jg. kesemoeanja itoe dibawah penil ikan pembesar Polen

Lebih djaoeh Majoer Ilinski menerangkan bahwa balatentara Polen baroe itoe terdiri dari be berapa officier dan soldadoe bang sa Pool sendiri, jang mana seka rang soedah bisa diatoer begitoe baik di Perantjis. Djika semoea orang Polen jang ada di Perantjis dan Inggris demikian poela sega la orang Polen jang ada diseloe roeh doenia ini, bisa bersatoe kembali, soedah tentoe akan da pat membangoenkan pasoeakan jg koeat.

Majoer Ilinski ada menghitoeng bahwa di Amerika Serikat ada tinggal 4 millioen orang Polen di Zuid Amerika ada 500.000 orang, di Canada ada 150.000 orang dan di Perantjis ada 600.000 orang jang mana soedah mendapat didikan kemilitairan.

Semoea ini akan bisa teratoer baik, karena sebagian besar pa soekan oedara Pool soedah bisa menoeandjoekkan kebaikannja di Inggris dan Perantjis, hanja ting gal menanti sa'atnja sadja.

DJERMAN MENTJELA

De Volkschter Beobachter“ memoeatkan soeatoe artikel, dima na dinjatakan, bahwa arti kata „vrijheid menoeoet pengartian nja Inggris itoe sebagai karet. Fihak netral mengalami itoe semoe anja.

Di pelaboehan2 Eropa terdapat consul2 Inggris, jang memeriksa soerat2nja firma. Ditengah tengah laoetan kapal2 dagang fihak net raal dipaksanja oleh pembesar2 angkatan laoet mengikoeti peme rintahnja, oentoe dibawa kesa lah satoe palaboehan Inggris boeat diperiksanja. Hak interna tional diartikan oleh Inggris sebagai hak, oentoe menggentjet fihak netral, soepaja melawan Djerman.

Soerat kabar diatas itoe menga koei, bahwa fihaknja netraal sa toe per satoe memadjoekan pro testnja, tetapi mereka itoe bersa lah besar, karena mereka itoe tid dak maoe bersama sama mengam bil sikap jang lebih keras terha dap Chamberlain.

Dengan conferentie Volkenbond di Geneve jang baroe laloe, se soenggoehnja ada satoe kesempa tan jang baik oentoe menoen doekkan sikapnja, tetapi mereka tidak berani, atau memang tidak maoe, sehingga kemerdikannja terikat.

SOKONGAN PADA FINLAND DIPERLOEASKAN ?

Dikabarkan oleh Havas-Aid, bahwa ministers Inggris dan Per antjis pada ini hari mengadakan sidang, oentoe meroendingkan nasibnja Finland. Meskipun ka bar officieel ta' mema'loemkan soeatoe apa tentang proendingan itoe, fihak jang mengetahoei ber pendapatan, bahwa kedoea negeri itoe berhadjat, akan meloaskan sokongannja pada Finland. De ngan gembira dikabarkan, bahwa Amerika bersedia, oentoe mengi rimkan 44 boeah kapal terbang boeat keperluannja Finland.

CIANO BERPIDATO.

Orang beranggapan, bahwa si kapnja Italia, sehabisnja Graaf Ciano mengadakan pidato amat gelap, disebabkan desekan dari Djerman. Pada ini waktoe Italia ta'akan mementingkan lagi keper loean Eropa Oetara, tetapi akan memoesatkan fikirannja pada keada an Europa Tengah dan Sela tan. Di Djerman sendiri terdapat doea aliran jang koeat. Fihaknja Von Ribbentrop be'kehendak, me rintangi sekaliannja pengiriman sendjata pada Finland, fihaknja Goring menentang politieknja Roeslan, setidak tidaknya merinta ngi politieknja Von Ribbentrop.

KEADAAN INTERNATIO NAAL.

Dikabarkan oleh Havas Aid, bahwa dalam sidang geallieerden Opppersten Oorlogsraad memetjah kan soal Finland, bagaimana tjara nja memberi sokongan kepada Finland jang bisa membawa akibat jang memoeaskan. Bisa djadi Cham berlain dan Daladier djoega mem peladjar soal Finland, kalau kalau Noorwegen dan Zweden tersang koet dalam peperangan Roes Finland Sidang Raad perang Tinggi memberi kekoesaan sepe noeh penoehnja kepada Inggris dan Perantjis, oentoe mengam bil kekoesaan sepenoeh penoeh nja kepada Inggris dan Perantjis, oentoe mengambil sikapnja, kate na Roeslan pada ini waktoe boe kan negeri ntral lagi, kedoeanja telah keloear dari Volkenbond.

Harga Pasar

Pasar beras di Betawi

(Via Makelaarskantoor Westlink)

Krawang: franco wagon Ringbaan Batavia.
 Beras Huller boeloe KBB lev Dec. ditawarkan f 7,20 1/2
 Tjiandjoer: franco wagon Tjiandjoer.
 Beras Mach. Ven Foeng S.P.A. Dec. ditawarkan f 8,70
 Beras Machine SLR lev. Dec. ditawarkan f 8,40
 Beras Machine Oey Kam Hoa O.S.H. lev. Dec. ditawarkan f 8,85
 Beras Machine Oey Kam Hoa O. K. H. lev. Dec. ditawarkan f 8,50
 Boemijoe: franco wagon Boemijoe.
 Beras Slyp boeloe H. lev. Dec. ditawarkan f 7,69
 Dec ditawarkan f 8,50
 Beras Slyp boeloe H. G. Indramajoe: fob. Cheribon prauw Pasar Ikan.
 Beras Lolosan Tjere I.T.L. lev. Dec. ditawarkan f 6,56
 Slawi: franco prauw K.P.M. Tegal.
 Beras Slyp boeloe O.T.B. lev. Dec. ditawarkan f 7,63
 Beras Slyp Eng Seng ditawarkan f 8,01 1/2
 O.T.S. lev. Dec. f 7,28 1/2
 Ketan Slyp lev. Dec.

Perdagangan ketijl dari beras di Batavia.

Per 100 kg.
 Ketan Java f 9,—
 Beras Huller boeloe K.B.B. Krawang f 7,65
 Beras Machine Tjiandjoer S.P.A. f 9,50

Pasar Batawi

Tepoeng terigoe. Tjap Kodok f 2,— tjap Boeroeng kalong. Koda merah dan Harrison f 1,85
 laen-laen merk dari f 1,80 sampe f 1,75 per bantal.
 Goela. Sup. Hoofd Suiker f 11,20 per karoeng dari 102 kg. terima di dalam goedang pendjoel.

Minjak klapa. Harga roepa-roepa merk f 1,82 1/2 per blik dari 14 3/4 kg.

Copra. Barang sedia kwaliteit Bantam 95 pCt. kering f 6,60 sampe f 6,80 per 100 kg. terima di Fabrik.

Katjang tanah. Kaloearan Cheribon dan Bogor f 11,— per 100 kg.
 Kentang. Kaloearan Bandoeng f 7,— sampe f 7,75 per 100 kg.
 Emping blindjo. Kaloearan La boean no. 1 f 28,— no. 2 f 24,—
 Tjilegon no. 1 f 27,— dan no. 2 f 23,50 per 100 kg.

Asem. Kaloearan Soerabaja no. 1 f 8,25 sampe f 8,75 per 100 kg.
 Bawang merah. Cheribon Toaliap f 7,75 Tiongtoa f 7,— dan Tiongliap f 6,— per 100 kg.

Katjang kadele. PMI Pasoeroean dan Probolinggo lev. Dec. f 4,86 pendjoel f 4,78 pembeli PMI wagen Djember lev. Dec f 4,70 pendjoel f 4,61 1/2 pembeli dan Dec Jan f 5,06 pendjoel, Gendja Tegal-Cheribon cif Pasar Ikan f 5,39 sampe f 5,55 per 100 kg.

Tapioca meel. Kwaliteit A. roepa-roepa merk franco wagen Tg. Priok-Cheribon f 7,35 dan kwaliteit AA f 7,75 per 100 kg.
 Damar. Sumatra export kwaliteit A-E lev. Dec. f 27,— pendjoel dan Pontianak A-E f 26,— per 100 kg. berikoet peti.

Karet. Standard Sheets dan Standard Crepe lev. Dec. f 0,35 3/8 dan f 0,36 3/8 pembeli per 1/2 kg.
 Citronella. Kemaren pasar ada djadi contract A. lev Jan Dec. 1940 f 1,30 per kg. Ini pagi lev Dec f 1,37 1/2 pembeli f 1,40 dan lev Jan Dec 1940 f 1,30 nom.

Koffie. e.k. Telok 15pCt. triago lev Dec Jan f 10,— pembeli f 10,— 25 pendjoel per 100 kg.

Lada item. Pasar kemarin ada djadi e.k. Batavia lev Dec Jan f 9,50 dan lev terseboet e.k. Telok ada djadi f 9,10 dan f 9,— per 100 kg. Ini pagi lev Dec Jan f 8,80 pembeli f 9,— pendjoel dan lev Febr Mrt 1940 f 8,90 pembeli f 9,10 pendjoel. Noteering London boeat party jang soeda ada sedia di kapal 3 3/8 d. per lb. Noteering New York Spot 4,00 pendjoel (naek 5 punt) Dec 3,85 pembeli (toeroen 10 punt) dan Januari 3,90 pembeli (toeroen 15p.)

FACENKO

OBAT SPECIAL BOEAT KOELIT.



IKAN MAS

Serhatikan!!! Kita punya kloearan Obat Kalf special boeat penjakit koelit. nama *Faen ko* besar goenanya dan soedah banyak toeloenganja bagai orang jang mendapat penjakit koelit seperti, borok baroe atawa lama digigit njamoek malaria, kepotong pesu, bisoelan, panoe, djerawat kesedoea aer panas, kebarar, dan lain-lain itoe semoea penjakit koelit djikalok tida dapat obat jang sampeorna bisa tambah hari tambah sahitnja, maka kita senggadja bikin perloeloengan pada jang dapat penjakit itoe denger membikin Obat Kalf *Faen ko* menoeoet ahli itoece obat obatan jang paling tinggi di negri Siong hoce, dan memake bahan jang mahal dari itoe kita punya Obat Kalf *Faen ko* djadi mandjoer, kebaikannya memang beoeloe loear bisa hal pengatoeran pakemja bisa batja Circular di dalam doos.

DJANGAN SALAH MISTI TjAPNJA IKAN MAS
 H.P.31. f 0,25

Hoofddepot
Toko Obat Tay An Hoo
 Tanah lapang Glodog 10 Feb 1920 Batavia

Hoofddepot: TOKO OBAT TAY AN HOO Tanah Lapang Glodog No 10 TELEFOON 1620 - BATAVIA

Agenten: BANDOENG: DJIN SENG TONG—BAN AN HOO—ENG SENG TJAN—BAN KA TJOEN—DJIE THIAN HOO—DJIE HOO TONG—THIAN SENG HOO—THAY SENG TONG—BAN SIOE TJOEN—THIAN SIOE TONG—BAN GOAN TJOEN—Tjimahi: Po An Tong—Djokja: Tay An Tjan Tegal: Po Seng Tong—Lamong: Tay Seng Ho—Tandjoeng Pandan: Tie An Tong—Soekaboemi: Po Tjoe Tong—Pekalongan: Tay Tjoen Hoo—Blitar: Eng Tong Hoo—Tjilatjap: Tjee Lam Yok Pong—Solo: Eng Tay Hoo—Makasar: Eng Tay Hoo—Tasikmalaja: Ek Goan Tong—Djember: Eng Seng Hoo—Lahet: Tjee Tjong Tong—Malang Tek An Hoo—Lam Tong Yok Pong—Magelang: Thay An Tong—Djombang: Tjee Seng Hoo—Madioen: Eng Tje Hoo—Indramajoe: Ek Sioe Hoo—Soerabaja: Tjee Bin Yok Pong—le Kiem Tie—le Djen San—Semarang: Ngo Hok Cong—Gombong: Theng Tjhoen Yok Pong—Toeloengagoeng: Tay Seng Hoo—Palembang: Tian Seng Kok—Tjepoe: Eng Tek Hoo—Garoe: Tong Hoo Tong—Tjirebon: Tong Bie—Tangerang: Ban Hok Soen—Buitenzorg: Eng Hok An—Semarang: Poen Leng Tong—Tjikamper: Seng Seng Tong—Modjokerto: Tjee An Jok Tong—Banjoewangi: Ban An Jok Pang—Poerwokarto Eng Tjoen Ho—Tjikarang: Siong Hoo Tong—Karawang: Ho Pa Nian—Kediri: Djie An Koe:ng—Soekaboemi: Tong Tan Yok Pong. (Irab

Lada poetih. Lev Dec Jan lob Pangkal Pinang f 20,— pembeli f 22,— pendjoel per 100 kg. Noteering London boeat party jang soeda sedia di kapal 4 3/8 d. per lb.	Selada 10 iket f 0,08	Katjang tanah (Soeok) dikoeapas per 100 Kg. sampe f 9,75
—s—	Kentang (koemeli) dari Be tawi per 100 kg f 10,10	Katjang tanah (Soeok) le bih baik per 100 Kg f 10,—
Palembang.	dari soedagar ketijl f 12,—	Katjang idjo id. f 9,—
Ambtenaar voor de Coöperatie en Binnenlandschen Handel memberi tjatetan sebagai berikoet:	Idem dari Bandoeng pada soedagar betijl f 11,98	Klapa 1 bidji f 0,02 atau f 0,03
Beras tjere 5pCt dari S'baja dan Banjoewangi per 100 Kg. f 9,25	Danas per 1000 bidji per 1 bidji f 20,— f 0,03	Casave (Singkong) per 100 Kg. f 1,75
pada soedagar ketijl f 10,50	Pisang besar 1 tandan per 1 sisir f 0,30	Atji (casave meel) bikinan kampoeng per 100 Kg. f 6,60 sampe f 9,—
Beras tjere 15pCt dari id. per 100 Kg. f 8,90	Idem ketijl 1 tandan per 1 sisir f 0,20 f 0,03	Tapioca G.L.T. per 100 K.G. f 7,55
pada saudagar ketijl f 10,—	Djeroek besar per krاند. f —,—	id G.L.2—AA per 100 id f 7,—
Beras Palembang No. 1 per 100 Kg. f 6,23	boeat 1 bidji f 0,08 sampe f —,—	id Piankock " " f 9,50
pada saudagar ketijl f 7,—	Mangga Indramajoe per 1 peti f 2,75	id Blue Moon " " f 9,30
Beras ketan dari Siam per 100 Kg. f 10,30	boeat 1 bidji f 0,03 sampe f 0,07	Kentang No 1 " " f 7,75
pada soedagar ketijl f 12,50	Mangga Madoe per 1 peti f 3,—	Idem No 2 " " f 7,—
Beras ketan dari Djawa per 100 Kg. f 9,60	per 1 bidji f 0,05 sampe f 0,10	Idem No 3 " " f 6,50
pada soedagar ketijl f 11,50	Mangga golek per 1 peti f 3,—	Kool 1 bidji dari f 0,10 sampe f 0,20
Dedek Palembang No I per 100 Kg. f 1,60	p. 1 bidji dari f 0,05 sampe f 0,10	Wortel 10 iket dari f 0,04 sampe f 0,15
Idem No 2 idem f 1,62	Mangga haroemanis p. 1 pt. f 3,—	Biet 1 iket dari f 0,02 sampe f 0,15
Dedek oeloe per 100 kg f 0,40	p. 1 bidji dari f 0,05 sampe f 0,10	Tomaat 10 bidji dari f 0,04 sampe f 0,15
Kadele dari Ampenan per 100 kg f 8,—	Ajam per ekor dari f 0,35 sampe f 0,80	Radjis per 10 iket dari f 0,04 sampe f 0,05
pada soedagar ketijl f 8,50	Bebek per ekor f 0,50	Kool merah 1 bidji dari f 0,10 sampe f 0,25
Kadele dari Djawa per 100 kg f 8,—	Telor bebek dari Betawi per 300 bidji f 6,70	Sladah bokor per 10 bidji f 0,02 sampe f 0,20
pada soedagar ketijl f 8,50	per 10 bidji f 0,24	Petsai per 10 iket f 0,07 ^s sampe f 0,15
Kadele dari Palembang per 100 kg f 8,10	Idem asin per 300 bidji per 10 bidji f 6,40 f 0,23	Bawang per kati f 0,06
pada soedagar ketijl f 8,50	Telor Ayam dari Palembang per 100 bidji f 2,80	Lombok merah p. 100 bidji f 0,15
Katjang idjo dari Djawa per 100 kg f 8,90	per 10 bidji f 0,30	id idjo " " f 0,06
dari soedagar ketijl f 10,50	Minjak klapa tjap ajam per blik besar f 2,35	Djeroek Garoet 1 peti f 4,—
Katjang tanah dari Tjirb. per 100 kg f 12,95	per botol f 0,12 ^s	3/4 peti f 3,25 sampe f 3,50
pada soedagar ketijl f 14,50	Idem blik ketijl f 0,60	Mangga Indramajoe p. krd. isi 45 sampe 60 bidji f 1,—
Widjen item dari Ogan per 100 kg f —,—	ketengan per botol f 0,12 ^s	Mangga gedong p. krاند. isi dari 80 sampe 90 bidji f 1,35
Widjen poetih idem f —,—	Goela pasir poeti per lookg per 1 kg f 12,40 f 0,14	bisa djoega sampe f 1,40
Kool dari Padang per 100 f 15,—	Goela aren dari Ogan per boengkoes f 0,06	Mangga Kaweni 1 krاند. isi dari 60 sampe 70 bidji f 0,60
Idem pada soedagar ketijl f 16,—	Dodol Garoet per 100 st. f 3,40	Mangga Haroem manis 1 krاند. isi 50 sampe 60 bidji f 1,75
Kool merah per pond f 0,—	—s—	Minjak klapa per blik dari 281/2 Kg f 2,45
Kool dari Djember per 100 kg f 14,— per pond f 0,10	DI BANDOENG DAN SOEMEDANG	Goela aren 1 boengkoes da ri f 0,06 sampe f 0,20
Sawi per pond f 0,06	Menoeroet tjatatan jang paling baroe dari Ambtenaar voor de Coöperatie en den Binnenlandschen handel, harga pasar adalah seperti berikoet:	Dodol Garoet per 100 bi dji f 0,80
Prai per pond f 0,10	Padi boeloe per 100 Kg. f 4,20	Ajam p. ekor f 0,35 sampe f 0,60
Tomaat per pond f 0,12 ^s	Padi Saigon idem f 4,50 sampe f 4,60	Telor ajam per 10 bidji f 0,25
Wortel dari Btw. p. pond f 0,10	Beras Tjiandjoer spec. id. f 9,30	Bebek (meri) per ekor dari f 0,40 sampe f 0,50
Biet idem f 0,10	Idem No. 1 id f 9,10	Telor bebek 10 bidji f 0,20
Bajam satoe iket f 0,03	Idem Krawang K.B.A. f 7,80	Telor bebek asin 10 bidji f 0,25
Lobak idem f 0,05	Idem K-B-B. f 7,60	
Oebi ketela per 1 kg f 0,05	Idem Saigon id f 7,90	
	Kedele dari Bali fr. Tjire bon per 100 Kg f 3,20	
	Idem Djember id id f 2,90	

FOTO STUDIO ALOEN

FOTO jang bersemangat hidoep-netjis dan tidak mengenang gagal hanja di:

PR. SOEMEDANGWEG 49 — TELEFOON 674 BANDOENG.

NATUURLIJKE GENEESWIJZE VAN

Ch. Hardin Tabib

Soeniaradja weg No. 8A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean-toean dan Njonja-njonja djangan poetoos pengharepan kapan misih bisa dapat perloeloengan dari **Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoen itoe penjakit soedah lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**.

Seperti:

Wasir (Aambeien), Asthma, Batoek, Boeah Pinggang, Medjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis, Merengkoel, Beri-beri, Oeloeati, Sakit Kepoetian dara, (Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek, Koerang Koe-wat, (Sahwat dan laen-laen), Semoea penjakit diobatin, tida dipotong, (zonder operatie), saja soeda dapat banjak poedjian certificaat dari Toean-toean dan Sobat-sobat. Saja harep datang menjaksikan sediri, djangan sampe kasep (laat).

— Bole panggil di Kota atawa di loear Kota —

Obat-obat bisa kirim dengan Rembours.

Nadruk Verboden.

Becita Oemoem

Pidato toean M. Natsir dalam toentoetan Indonesia - Berparlement DI BANDOENG

(Samboangan kemarin.)

Ada orang jang berkata: Parle- ment bukan tempatnja di Indo- nesia, Orang Timoer itoe oemoem nja hanya bisa diperintah dengan kekeasaan jang tak terbatas de- ngan tjara despotisch dengan ke- koeasaan jang tak terbatas, de- ngan istibdad sadja Di Timoer tak ada „democratie“ dsb-nja.

Saudara! Orang jang berkata begitoe boleh djadi terlampau ba- njak membuatja tjerita2 1001 ma- lam (tertawa ramai). Dalam tjeri- ta 1001 malam memang sering kali ada digambarkan radja2 Ti- moer jang tinggal dalam astana jang besar dan soesah dimasoeki orang. Jang dilajani oleh ratoesan hamba sahaja. Kalau katanja poe- tih, ja poetih, katanja hitam, ja hitam, koenfajakoen.

Akan tetapi dalam oeroesan ini, dalam oeroesan jang bersang- koet dengan nasibnja satoe bang- sa jang berbilang 60 milioen, ada- lah sia sia, apabila orang mene- tapkan salah satoe hoekoem ber- dasar dengan ilmoe jang diam- bil dari pembatjaan tjerita2 1001 malam sadja.

Soedah kita ketahoei bahwa di- desa desa kita dari doeloe perga- oelan hidoep dioeroes dengan ra- pat rapat desa, sebagai poetjoek kekeasaan jang tertinggi, Begi- toepoela daerah daerah jang dipe- rintah oleh radja radja pada ba- kekatanja tidak bisa dinamakan bersifat despotisch [sewenang2] se- mata mata.

Dalam pemerintahan radja ra- dja itoepoen ta'jat tjoekeop mem- poenjai alat alat oentoek mendja- lankan pengaroehnja atas peme- rintahan dengan djalan jang di- anggap sah (legal) oleh radja2 itoe sendiri, seperti dengan tjara massaprotect, metilas [Bali me- njangkal perintah] dll.

Ini dikoeatkan dan diboeiktikan dengan pemeriksaan2 jang teliti oleh beberapa ahli2 volkenkunde seperti Mr. Van Vollenhoven dll.

Dr. Haga antara lain, meng- ambil conslusie setelahnja meng- adakan penjelidikan jang dalam dan bersifat wetenschappelijk, ba- hwa amatlah keliroe apabila orang mengira bahwa soesoenan peme- rintahan dalam rechtsgemeenschap pen kita doeloe itoe bersifat auto- cratische atau despolisch. Conclu- sienja berboenji:

„Uit het bovenstaande volgt dat wij verkeerd doen de macht van de bestuurders der Indonesische gemeenschappen, van de volks- hoofden adatrechtelijk als autocratische of despotisch te beschouwen dat wij verkeerd doen tegen de zinswijze van Muntinghe in te gelooven, „dat volstrekt gezag en volstrekte onderwerping het ge- heim is der Aziatische instellingen“.

(Dr. Haga, Indische en Indone- sische Democratie pg. 143).

Berhoeboeng dengan kekeasa- an radja di Indonesia ia berkata, bahwa selain daripada doea tiga keradjaan ketjil2 di poelau Djawa oemoemnja di Indonesia kekeasa- an2 radja-radja itoe tidaklah ber- sifat despotisch sebagaimana jang orang kira-kiraan tadinja:

Teuens bleek het, dat de macht van den vorst, behalve op Java, niet zoo despotisch en autocratische was den in den benne leek en dat de vorst bij de uitoefening van zijn macht met de wenschen der bevolking of van bepaalde bevolkinggroepen had rekening te houden (Ibid, pg. 179)

Begitoe keadaannja jang sebe- narnja dalam daerah-daerah jang se- pintas laloe kelihatan seolah- olah bersifat despotisch.

Apa lagi di daerah-daerah di Indonesia kita ini jang soedah terkenal bersipat democratisch se- perti Soematra Barat oempama- nja dimana: „kemanakan beradja kemamak, mamak beradja ke- penghoeloe, penghoeloe beradja kepata moepakat“.

Ini soedah sama-sama kita ke- tahoei.

Apalagi poela bagi kita kaoem Moeslimin Indonesia jang banjak- nja koerang lebih 85pCt, dari pendoeoek semoeanja, bagi kita telah mendjadi ideologie, satoe tjita-tjita kenegaraan, satoe soe- soenan pemerintahan jang bersih dari pada despotisme atau istib- daak. Satoe soesoenan pemerinta- han jang bersendi kepada moes- jawat. Sebagaimana boenji fir- man Allah s.w.t.

„Bermoesjawarahnja dengan me- reka dalam oeroesan-oeroesan (jang penting-penting).

Dan apabila engkau telah me- ngambil satoe kepoetoesan maka bertawakkallah kepada Allah“ [Al-Quoran].

Bagi kita kaoem Moeslimin- r. a. senantiasa mendengoen- dengoeng perkataan Sajjidina Aboe Bakar r.a., tatkala beliau dipilih mendjadi President jang pertama:

„Sesoenggoehnja akoe ini telah kamoe djadikan kepala, padahal akoe ini tidak lebih dari kamoe. Lantaran itoe apabila akoe be- toel bantoelah akoe dan apabila akoe tersalah betoelkan akoe!“

Oleh karena itoe kita sebagai Moeslimin Indonesia berichtiar dan beroesaha mentjapai Indone- sia berparlent, sebagai djembatan kepada satoe soesoenan pemer- ntahan jang lebih moenasabah de- ngan tjita-tjita kenegaraan jang telah mendjadi sebagai dari aga- ma kita.

(publiek): Hidoep parlement!

Walhasil, democratie atau par- lementarisme boekanlah satoe ba- rang import datang dari Barat. Dan boekan poela dimonolie oleh tanah Barat, sebagaimana dipos- tisme atau autogratie boekan se- mata mata hanya ada disebelah Timoer sadja. Ini akan ternjata apabila kita memperhatikan riwa- jat Europa satoe doea abad jang- liwat. Oleh karena itoe ta'oesah orang nanti menda'wakan lagi bahwa parlementarisme itoe boe- at Indonesia sebagai satoe po- tong tanah Barat dikelilingi oleh masjarakat Timoer („Westersche enclave in een Oostersche samen- leving“).

Saudara saudara!

Ada tiga conslusie jang bisa kita ambil sekarang:

1. Toentoetan Parlement Indo- nesia memang tjotjok dan selaras dengan (ligt in de lijn van) gari- san2 politiek Pemerintah sendiri jang berpedoman kepada „zede- lijke roeping.“

2. Indonesia-Berparlement akan mengembalikan semangat dan in- spiratie bekerdja serta berkorban, menerbitkan auto-activiteit dari pendoeoek, akan mempertegoeh ketenteraman jang sehat, hal ma- na semoeanja sjarat2 bagi kema- djoean dan kema'woeran Indone- sia.

INDONESIA

Akan mengadakan pasar

Dari aliran soember jang dapat dipertjaja kita dapat warta poela bahwa di Tjibalieng hendak di- adakan seboeah pasar, ambil tem- pat dimoeka Kewadanaan Tjiba- lieng, sebelah timoer aloon aloon berendeng dengan goeang garam.

Lebih langsoeng perloe diterang- kan bahwa dalam seloeroeh dis- trict Tjibalieng itoe beloem ada satoe tempat jang ada pasarnja sedang pada zaman poeloehan ta- hoen kebelakang soedah pernah dipendirikan orang pasar, tapi tida bisa hidoep langsoeng, sehingga semoea ra'jat Pa'Tani melakoe- kan hasil boeminja itoe dibawa ketempat jang ada saudagar Tieng Hoa, ialah dipinggir laet: Tjiteu- reup dan Soemoer, djoega ke Bi- noeangeun bawahan distrikt Tji- langkahan (Lebak), jang perdjala- nannja poeloehan KM djaeohnja. Akan tetapi berhoeboeng perdjala- nan kian kemari kian enak, moengkin pasar ini bisa madjoe.

POLIKLINIEK DI TJIBA- LIOENG.

Beberapa boelan kebelakang soerat kabar ini telah andjoerkan agar dalam district Tjibalieng diadakan polikliniek, sebab pendoeoek jang beriboe riboe itoe banjaknja sangat perloe dan boe- toehkan mendapat perlindoengan Dokter setiap waktoe atas kese- hatannja, sedang menoeoedjoe ke- tempat jang ada roemah sakit di Pandeglang sangat djaeohnja hing- ga koerang lebih 85 K.M. dja- raknja.

Maka kini dari soember jang dapat dipertjaja kita dapat kabar bahwa kliniek itoe pada tahoen 1940 dimoeka ini hendak diboe- ka oentoek publiek soemoemnja, bahkan telah pernah diadakan pertjajaan oleh Dokter dari Pan- deglang melakoekan soentikan dan lain lain obat di Tjibalieng hatslinja menjenjangkan djoega, ialah dalam satoe kali goes dapat wang poeloehan roepiah.

Masoeakkanlah adver- tentie pada dagblad BERITA - OEMOEM Tentoe berhatsil

3. Stelsel Parlementarisme akan mendapat baris jang tjoekeop dalam masjarakat Indonesia baik ditilik dari adatrecht ataupun agama.

Saudara saudara!

Berkata t. Ritsema van Eck: „De toekomst van Nederland als koloniale mogendheid staat en valt met zijn wil en zijn vermogen aan Indie die staatsvorm te geven die politieke bevrediging van de inheemsche volhen doet samen- gaan met de hechtheid van het verband van het rijk“. (Herzie- ningscommissie p. 547).

„Boeroek baiknja oentoeng Ne- derland sebagai negeri jang men- djadjah bergantoeng kemaoean dan ketjakapannja memberikan kepada Hindia satoe matjam pe- merintahan jang memoeaskan tjita- tjita politiek pendoeoek Boemi poetra, serta mempertegoeh per- hoeboengan dalam lingkoengan keradjaan.“

Sekarang, kalau kita bertanja: Apakah kiranja jang bisa memoe- askan tjita2 politiek kita pendoe- doek Boemipoetra? (Publiek ramai): „INDONESIA BERPARLEMENT!“ — [Habis]

MOTIE GAPI TJIREBON

Rapat terboeka dari comite Gapi kikota Tjirebon pada hari Minggu tanggal 17 December 1939, bertempat disekolah Taman Siswa di Kanoman, dengan di- koendjoengi oleh lebih dari 1000 orang, diantaranya ada 57 per- himpoenan jang mengirinkan wa- kilnja.

Mendengar.

Pemitjaraan-pemitjaraan ten- tang manifest Gapi soal Indone- sia berparlement maka memoe- toeskan:

1. Menjetoedjoei dan menjoe- kong aksi Gapi Indonesia berparlement.
2. Menjampaikan motie ini ke- pada Secretariat Gapi di Djakarta.
3. Mengoemoemkan motie ini kepada rajat seloeroeh Indo- nesia dengan perantaraan pers.

PARTAI PERSATOEAN INDONESIA.

Mendjadi anggota Kongres Ra'jat In- donesia.

Dari pihak jang tahoe, diberi tahoean kepada kita bahwa P. P. I. ja'ni partai toean Mr. Mu- hamad Yamin, masoek djoega mendjadi anggota Kongres Ra'jat Indonesia jang akan terdjadi moe- la malam Minggu (dalam liboeran Kerstmis) ini.

Jang diangkat mendjadi oetoe- san ke Kongres: Mr. Muhammad Yamin, A. Tomponu dan R. An- war Soerioatmodjo.

Dalam belakngan ini P.P.I. te- lah bertambah, soedah mendirikan tjabang di Krawang (Ketoea toe- an Kosim) dan di Tjitjoeroeg Tja- ringin (Ketoea t. Mohd. Sabari). Kiai H. M. Sirod, kiai jg. ter- nama di Tjaringin, telah masoek bersama sama dengan pengikoet- nja mendjadi anggota Parpindo.

Didaerah Soematra Timoer dan Tapanoeli banjak tjab. telah bertambah dengan delapan tjabang.

MEMADJOEKAN

PERTANIAN

Mereka jang soeka merhatikan tentoe misih ingat bahwa toean Siradz Wedana district Tjibali- oeng jang ini waktoe beliau dja- bat Wedana district Bajongbong (Garoe) sangat gemar sekali me- madjoekan tentang pertanian, se- hingga disana ada dipendirikan be- liau „Roekoem tani“ jang dikoet- oelai beliau sendiri sebagai Voor- zitternja. Dalam badan mana be- liau tida enggan dan tida berasa hina masoek dalam loempoer, memperaktekkan tjara-tjaranja ber- tanam padi [tandoer Soenda].

Maka tindakan jang maha moe- lia ini senantiasa tida hilang da- ri kalboe beliau, bahwa di Tjiba- liengpoen senantiasa beliau ber- ichtiar atas kemadjoennja perta- nian itoe, terboekt dihalmaan Ke- wadana Tjibalieng poen kini pe- noeh oleh roepa roepa djenis be- nih metsalnja: limau, mangga, al- poeket, petai dan lain lain seba- gainja, semoea dikeloearkan dari wangnja sendiri.

Keadaan mana senantiasa dia- djoerkan dan dinasihatkan kepada Ra'jat agar memperloekan bertjoe- tjoe tanam jang berhasil oentoek penghidoepan sehari-hari bahkan benih jang beliau sadjikan dalam halammnja itoe diherikan dengan pertjoemah kapada mereka jang berhadjat, asal soenggoeh soeng- goeh hendak bertani.

Selainnja dari itoe beliau mem- bikin poela seboeah kandang ha- jam, tempat hajam, „kebiri“, ada- poen jang mengebirinja beliau sendiri, jang boeahnja soenggoeh menjenjangkan.

Bandrek Bandoeng

Bikin kaget

Sedikit hari lagi semoea sirene di Bandoeng maoe ditjoba diboe- njikan.

Kemarin semoea diperiksa en- dipasang slompretnja, sedikit sedi- kit ditjoba diboenjikan.

Na pertjajaan jang ngak ngek- ngioek itoe jang bikin kaget.

Betoel apa engga?

Lebih djadi kaget lagi ketika sirene berboenji kebetoean diatas- ada kapal oedara melajang en soe- aranja gemoeroeh. Tambah bikin kaget.

Betoel apa engga?

Boeat toekang bandrek kaga bisa tetapkan siapa jang salah, tjoe ma maoe bilang sadja pengoe- moemannya koerang loeas. Djadi banjak orang merasa kaget.

Betoel apa engga?

Kaloe keseringan dibikin kaget toekang bandrek kwatir, nanti ka- loe betoel betoel ada bahaja o- rang kaga maoe ambil moemet. Betoel apa engga?

Toekang Bandrek.

TJATETAN AKSI RAMAI INDONESIA BERPARLE- MENT

Komisi Pers Gapi mewartakan: Menoeoet verslag jang telah sampai pada Sekretariat Gapi dengan kawat, dengan soerat luchtpos, dengan soerat biasa dan dengan lisan, maka sampai hari- Senen tg. 18 Dec. telah dilang- soengkan Aksi Rami „Indonesia Berparlement“, dengan mendarat perkoedjoengan jang loear biasa diempat-tempat terseboet diba- wah:

Soematera:

- 1 Medan (1 rapat pagi dan 1 rapat sore).
- 2 Tebing Tinggi (di boedarkan- 3 Eport-de-Kock).
- 4 Pematang Siantar, 5 Pelem bang, 6 Epil, 7 Danautjala, 8 Se- kajoe, 9 Oelak Patjeh, 10 Tanah Abang, 11 Kertadajaja, 12 Air Itam, 13 Lon ar (Batoeradja), 14 Menggala, 15 Kotaboemi 16, Te- lokbetong.

Djawa Barat

- 1 Serang, Buitenzorg, 3 Tjitjoe roeg, 4 Soekaboemi, 5 Tjibadak 6 Tjijandjoer' 7 Waroengkongdang 8 Poerwakarta, 9 Soebang 10 Djabang koelon, 11 Bandoeng 12 Madjalaja, 13 Tjiparai, 14 Tji- mahi, (diboebar) 15 Soreang, 16 Leles, 17 Garoet 18 Tasikmalaja [diboebarkar] 19 Tjitjalangka 20 Tjirebon dan 21 Tjiledoeg (Tjire- bon).

Djawa Tengah.

- 1 Poerwokerto, 2 Bandjarnega ra, 3 Gombong, 4 Koetoardjo, 5 Keboemen, 6 Djokja, 7 Sragen, 8 Solo, 9 Salatiga, 10 Semarang, 11 Pekalongan, dan 12 Batang.

Djawa Timoer.

- 1 Bodjonegoro, 2 Babat, 3 Soe- rabaja, 4 Paree, 5 Modjokerto, 6 Djember, 7 Pasoeroean, 8 Ko- tjong (Djember) dan 9 Proboling- g.
- Madoera.
1. Bangkalan
- Borneo.
1. Sambas, 2 Birajang Bara- bai, dan 3 Kandangan.
- Selebes.
- 1 Makasar, 2 Menado, dan 3 Boloang Mongondow (Kotamo- e bage).
- Perlengkapan oentoek melang- soeng aksi rami sampai tanggal 24 December misih berlakoe- toeroes.

Soembangan Malaya dalam peperangan

Oleh Dr. Awang bin Hassan

Selama peperangan sekarang pendudukan Malaya telah memberikan soembangannya yang berdoonlah satoe millioen enam ratus dua puluh riboe pondsterling kepada Pemerintah Inggeris. Soembangan ini adalah sebagai bagian Malaya dalam mempertahankan keradjaan. Djerman dan pemberian pemberian itoe datangnya dari Radja2 dan pemerintah bagian bagian Malaya, yang terdiri dari Straits Settlements, jaitoe Djadjahan Keradjaan (Crown Colony), empat negeri negeri bersekotoe [Federated Malay States] yang masing masing mempunyai Resident Inggeris sebagai penasihat (Adviseur) dan kelima negeri negeri yang tidak berserikat dan yang merdeka.

Selain dari pemberian pemberian itoe pendudukan telah memberikan djoega toendjangannya yang berdoonlah delapan puluh riboe pondsterling boeat keperloean Pajang Merah dan Fonds St. John. Djika didjoemlahkan semoeso soembangan-soembangan itoe, dari moelai tahoen 1919 sampai sekarang Malaya telah memberikan oentoek perarahan Keradjaan doea puluh miljoen pondsterling.

Baik djoega diperintahkan disini bahwa kapal perang H.M.S. Malaya itoe yang diberikan oleh Negeri Negeri Melajoe Serikat pada tahoen 1914 dan yang menjertai peperangan dilaoet didekat Jutland senantias berada dalam diensit.

Selama peperangan ini maksoed oentoek menodjoekkan betapa perasaan bangsa Malajoe terhadap pada Keradjaan Inggeris

Lebih lebih lagi semoeso ini menarik perhatian sanga, karena Malaya adalah salah satoe negeri yang mempoesjai berbagai bagai matjam bangsa (cosmopolitisch) dalam doenia ini. Pendudukan Tiongkok (yang terdiri dari delapan berbagai bagai bangsa (stam) masing masing dengan bahasa daerahnya sendiri) semoeso berdoonlah kira kira 2 miljoen jiwa, hampir sama banjak dengan pendudukan Malaya sendiri.

Seteroeso disitoe ada lebih doea belas matjam bangsa India; djoega ada disitoe bangsa Ceylon, Djepang, Arab, dan Indo Inggeris (Kurasian), maoe poen bangsa Eropa sendiri. Sebenarnya hanya sedikit bangsa ig tidak ada dinegeri Malaya.

Ketika terbit perang wakil wakil dari berbagai bagai bangsa itoe segera menjatakan kesetiaan mereka pada Keradjaan. Mereka bertanja bagaimana mereka bisa memberikan bantoesannya sebaik baiknja oentoek meneroeskan peperangan Sangatlah ketjawa mereka ketika Pemerintah menghalangi mereka meninggalkan Malaya.

Export Malaya

Malaya meng-export sedjoemlah besar barang bahan kasar.

Negeri ini mengoesahakan kira kira 35pCt dari pada pughasilan timah didoenia dan lebih 4pCt dari pughasilan rubber di doenia.

Kemadjoean Malaya sesoenggoenja tergoetong pada kemadjoean industrie terseboet. Inilah yang menjadi peroesahan yang teroesatama sekali karena bangsa Tiongkok, satoe bangsa yang soeka mengoesahakan industrie, soeka bekerdja keras dan tentram, telah moelai moesok ke Malaya pada setengah abad yang laloe.

Bangsa Malaya sendiri teroesatama sekali mengoesahakan peroesahan bertjotjek tanam. Akan tetapi pada tahoen yang achir ini mereka telah beroesaha dengan sesoenggoenja oentoek mengikoeti pendidikan Inggris dan mempeldjari pughatoean tehnik, soepaja mereka dapat mempertahankan diri sendiri dalam perdoeangan penghidoean yang modern.

Kalau pendidikan soedah tersebar seloesa loeanja diantara rajat demikian djoega akan sederlah keboetoesan dalam politik economie dan social. Dan karena itoe djoega maka mereka akan soedi mengambil lebih banjak bagian dalam peroesahan industrie dan da

lam penghidoean politik dalam negerinja sendiri.

Akan tetapi sedang Malaya sekarang mendapat laba yang besar dari export timah dan getahojr, maoepoen dari barang bahan kasar lain, salah satoe daripada soembangan yang baik yang dapat diberikan poetera Malaya oentoek keradjaan dalam waktoe perang ini ialah mempertahankan, dan kalau bisa meloesakan export kesegala pendjoeroe

Dan kalau sekiranya barang barang bahan itoe bisa didjoela kepada negeri negeri netraal, sama banjak dengan persediaan oentoek keperloean yang dipergoankan oleh Negeri Negeri bersekotoe, adalah ini berarti bahwa Pemerintah Inggeris akan dapat oeng asing oentoek mengengkoeti keperloean keperloeanja dari negeri negeri netraal.

Inilah sebab sebajnja yang memboeat Pemerintah mengambil poetoesan oentoek menahan bangsa Melajoe meninggalkan negerinja. Achirnja, tetapi tidak koerang pentingnja, Malaya itoe satoe negeri yang sangat penting boeat penghidoean Keradjaan dan oentoek mendjaga keimbangan [stabiliteit] di Pacific karena kedoesoekaan geografis yang baik dari negeri itoe

Karena keadaanja itoe maka Singapura dipilih menjadi pangkalan angkatan laeet Inggeris yang mendjaga djalan djalan perdaganguan ke Timor dan Lioetan Teoeh

Dari psta dapatlah dilihat bahwa semoesandjoeng Malaya beroesalah Asia, yang terboedjoer teroes sampai ke Australia

Selainnja djoega ia menjadi perhoesboengan (djembatan) didarat dari mana bangsa Papoera dan bangsa asli dari Australia toeroan dari Asia ke Australia dahoeloe. Pada masa ini ia, dengan Singapura sebagai poesatnja, menjadi salah satoe tempat pertahanan di doenia yang baik dalam waktoe perang.

Dalam waktoe perang ini djoega soedah djambil beberapa peratoeran oentoek mendjaga keselamatan Malaya sendiri

Peratoeran peratoeran terpaksa soedah berlakoe soepaja bisa didjalkan penilikan pada import, pem bagian dan harga harga dari pada beberapa matjam keperloean yang penting. Telah dioesahkan djoega oentoek memperloesakan kemerdekaan Malaya dalam hal keperloean hidoep oentoeknja sendiri.

Sawah sawah oentoek menatam padi semakin diperloes, sehingga demikian bisalah bertambah perse dijan beras dan makanan. Tidak akan terdjadi perselisihan paham djika dikatakan bahwa Malaya adalah satoe negeri yang makmoer. Perdagangannya lebih besar dari pada segala perdagangan didjadjahan Inggeris dan protektorat yang lain beresama sama.

Karena kemakmoerannya maka ia dapat memperbiki kesehatan dan pengadjaran oentoek rakjat.

Kedoesa oesaha itoe barangkali adalah yang sebaik baiknja dari pada negeri negeri diseloeroeh Timor. Singapura ialah salah satoe dari pada bandar [kota pelaboean] di Timor ini yang sangat baik dalam hal kesenangan. Dikota itoe ada sekolah dokter ig diplomanja memberikan kemoengkian pada yang berhak mendjalkan kekerdjaannya disegala tempat dalam Keradjaan Inggeris.

Kegiatan itoe berdjalan teroes dan Malaya mengeri bahwa keaman dan kesentoesannya didalam negerinja ialah karena keadaanja sebagai bagian dari Keradjaan Inggeris.

-o-

DRUK. ECONOMY
O. Kerkhofweg 16 — Tel 444

Satoe satoenja kantor tjetak yang paling terkenal di kota Bandoeng.

INDONESIA

PVPN. dalam Kongres Rakjat Indonesia.

Postoesan dalam sidang yang laloe.

Antara mengabarkan: Pada tg. 15 boelan ini Centrale PVPN. telah mengadakan rapatnja di Gang Kenari oentoek mempersoalkan itoe dan tidaknja diadiganta dari Kongres Rakjat Indonesia.

Meskipun telah mengoemoemkan makloemat yang telah disiar kan diseloeroeh pers Indonesia ig. tidak sedikit mengemparkan itoe tetapi kini postoesan sidang itoe ialah ikoet menjadi anggota Kongres Rakjat Indonesia. Harapan yang baik!

-o-

Keanehan alam

Sebatang pohon pisang berdjantoe 9.

Ketika terdengar kabar, bahwa di kp. Keperan — Poerwogondo ada sebatang pohon pisang yang mempoesjai djantoe 9, kita lolo memperloean datang djena. Benar djoega kabaran itoe, bahwa di pekarangannya seorang pendoe duk kp. Keberan nama Tasiman nempak sebatang pohon pisang ig mempoesjai 9 djantoe. Satoe di antara djantoe djantoe itoe ada besar, sedang lain lainnja ketjil.

Tidak sedikit djoemlahnja orang yang datang di itoe tempat menjakan keanehan alam dengan memberi oeng sekadarnja. Tidak sadja orang Indoesier, tetapi djoega beberapa orang Tiongkok memperloek datang. Boeat sementara waktoe, toean Tasiman mendapat rezeki yang loemajan.

-o-

Domei kantor di Batavia

Kita dengar kabar berhoesboeng dengan sedikitnja berita berita Japan terdapat dalam s.s.k. di Indonesia baik koran Belanda, maoepoen koran Melajoe (Tiong Hoa dan Indonesia), maka terasalah pada orang Japan, perloeanja kantoer Domei di boska di Batawi.

Kantoer Domei itoe kabarnya akan menjarkan kabar kabar dari negeri Japan dan lainnja kedalam s.s.k. di Indonesia dengan pertjoema!

Domei adalah seboeah persbureau Japan yang banjak menjarkan pekabaran pekabaran kawat Off'ceel dan Off'cas.

Boleh djadi ini berhoesboeng poela dengan service ja g diberikan oleh British Consulat General di Betawi yang menjarkan pekabaran keseloeroeh pers dengan pertjoema dan persklar.

-o-

Missie Islam dari Tiongkok

Akan mengoendjoengi Medan

Kira kira awal tahoen 1940 ig akan datang kekota Medan akan datang satoe missie Islam dari Tiongkok terdiri dari bangsa Tiongkok sendiri, Missie ini adalah dioetoes oleh djenderal Phai Sin Sie jaitoe seorang djenderal Tiongkok Islam ig terkeaal di Tiongkok sekarang. Perangkatan ini terdiri dari 5 orang, semoesa pegoet agama Islam.

Mereka telah sampai ke Singapura dan dari sana mereka akan mengelilingi seloeroeh Malaya lebih doeloe. kemedian baroeslah moesje berang ke Indonesia ini dimana mereka akan mengedar sekitar Indonesia, demikian poela tentoe Medan tidak akan ditinggalkan sebab di kota inilah kedoesoekaan HB. Persatoean Islam Tiongkok.

Maksoed perdjalaran ini ialah oentoek memberikan penerangan? ditjap tiap tempat yang dikoendjoengi tentang keadaan peperangan Tiongkok—Japan yang sekarang ini.

-o-

Randjau Pers

Hoofdred'neur 'Falsh' almarhoem kena 3 minggu. Pleidooi Mr Sartono.

Pada hari Selasa tg 12 Decem ber 39 landraad Soekaboemi di bawah pimpinan Mr van Dammen telah memeriksa perkaranja toean Atmodjo. Ia ditoesoeh menghinia pemerintah dengan toelisannja ig loear tanggoengan red'ctie diming goean 'Falsh' almarhoem no 7. Setelah ditanja apa maksoednja ia menoesis itoe, maka ia meodjawab bahwa ia terdorong oleh nafsoe sehabisnja ia menerima tjatjian dari A.W. Njalindoeung kepada siapa minta tanah oentoeknja di onderne ming Wanaradja. Wangoeredja.

Pada pertanjaan, mengapa ia minta tanah di Wangoeredja, se dang ia ditoesoekkan tanah Tjap singa di Djampangkoelon, ia menjawab bahwa hal itoe boeat sendiri soedah ada poela orang lain yang diberi.

Terdakwa kedoesa toean Ma'moen Ma'roef ditoesoeh toeroet dalam soal delict toean Atmodjo itoe biar poen ada 'loear tanggoengan2 red'ctie'. Ia sebagai hoofd'neur mendjawab bahwa hal itoe sekali kali tak disengadja dan pada pengiraannya ia bebas sama sekali, kalau ada loear tanggoengan red'ctie.

Sesoesah itoe pembela Mr Sartono membikin pleidooi kira kira 20 menit lamanja oentoek mengelakkan toedoesan art 154 dan 156 yang dikoekkan pada kedoesa ter dakwa itoe. Dengan lantjar dan terang beliau poenja pleidooi dalam bahasa Indonesia, sehingga publik yang boekan main banjaknja poen dan mengarti betoel betoel. Sesoesah saksi saksi diperiksa maka di adakan radkamer dan postoesannja, toean Atmodjo penoesisnja kena hoekoeman 2 boelan pendjara atau denda f 50 dan toean Ma'moen f 40 atau 3 boelan pendjara.

Terdakwa terima dan minta tempo dahoeloe oentoek dipikirkan. Patot dikasih tahoe bahwa antara saksi saksi itoe eigenaar penerbit sendiri dari Falsh itoe djoega terbawa.

-o-

SIARAN

P.P.V.N. - GAPI

Pertemoan antara Centraalbestuur PVPN. dan Secretaris Gapi pada tanggal 15 December 1939 di Djakarta menjatakan:

I. Kongres Rakjat Indonesia [KORINDO] yang pertama ini hanya berwoodjoed: Satoe 'In troductie.Congres' (Kongres Perkenal), sebagai soeatoe langkah oentoek menggaboengkan roepa roepa kepentingan dengan maksoed akan membentoeok KORINDO yang tetap;

II Soesoesan dan bentoeok Korindo yang tetap misih akan meodja di pembitjarakan dalam salah satoe rapat Koriado jad.

III CB PVPN memandang perloe toeroet pembitjarakan yang terseboet dalam II;

IV Ke anggautaan Korindo yang pertama ini tidak mengandoean kewajiban apoen djoega selain dari membajar oeng soembangan.

Maka Centraalbestuur PVPN akan meodjadi anggauta Korindo yang pertama ini. Adapun oentoek menjadi anggauta badan Korindo yang tetap, PVPN menoesnggoe hasil pembitjarakan terseboet diatas.

Centraalbestuur PVPN
Secretariaat GAPI,
w g Soeroso
w g Djodjohardjo
w g Abikoeso
Djakarta 15 December 1939

Agentschapkantoor
SOEKABOEMI
DAGBLADEN
Sinar - Pasoendan
& **Berita - Oemoem**
Tjikiraj No. 8 — 10
Warengtjirame Swl. 384
SOEKABOEMI.

DITJARI
Orang yang maoe djoel, dan maoe beli sepeda-sepeda Machine djait keki dan tangan Machine toelis standard of Portable 2de hand. Merk yang terkenal, dan keadsannja yang **MASIH BAEK.**
Ketrangan djam 3 — 5 sera pada
LOTEN- EN COMM.-HANDEL MERAPIE
— Astanaanjer 123 Bandoeng —

TJOBALAH NAIK KITA POENJA AUTOBUS, TENTOE MENJENANGKEN

Auto-Busdienst „THE & ZONEN“
Soekaboemi — Bandoeng v. v. en Traject Tjisolak (Plab.)

KANTOOR EN STANDPLAATS		SOEKABOEMI		Standplaats		BANDOENG	
Gr. Postweg 178 Telf. 346 TJIANDJOER Keb. Djati Tif 2185							
Brangkat Soekaboemi — Tjiandjoer — Bandoeng							
dari Soekaboemi	djam 6,15	7,15	8,45	10,15	10,45	12,15	2,15 3,45
sampai Tjiandjoer	djam 7,15	8,15	9,45	11,15	11,45	1,15	3,15 4,45
dari Tjiandjoer	djam 7,25	8,25	9,55	11,25	11,55	1,25	3,25 4,55
sampai Bandoeng	djam 9,30	10,30	12,—	1,30	2,—	3,30	5,30 7,—
Brangkat Bandoeng — Tjiandjoer — Soekaboemi							
dari Bandoeng	djam 5,45	7,45	10,15	12,15	12,45	2,15	4,15 4,45
sampai Tjiandjoer	djam 7,50	9,50	12,20	2,20	2,50	4,20	6,20 6,50
dari Tjiandjoer	djam 8,—	10,—	12,30	2,30	3,—	4,30	6,30 7,—
sampai Soekaboemi	djam 9,—	11,—	1,30	3,30	4,—	5,30	7,30 8,—
Brangkat Soekaboemi ke Tjisolak.							
Dari Soekaboemi	djam 2,15	Dari Tjisolak	djam 7,35				
Sampai Tjisolak	5,40	Sampai Soekaboemi	11,—				
Dari Soekaboemi ke Bandoeng bisa samboeng dengan auto-bus ke Cheribon, Tjiawi, Garoet, Tasikmalaja en Tjiamis. Djoega dari Bandoeng ke Soekaboemi bisa samboeng dengan auto-bus dienst ke Buitenzorg (Bogor), Batavia, Tjisolak, Plaboesanratoe, Djampang koelon en Segaran'en.							
Memoedjikan dengan hormat, Eigenaar Autobusdienst THE & ZONEN RAWATAN RESIK, PERLAJANAN SOPAN							

INI TARIFF MOBIL BERLAKOE 1 JANUARI 1939

"GAPI", menedjoe "Parlement Indonesia" di Soerakarta.

I

Wakil P S I I. dapat peringatn dari wakil pemerintah.

Dengan adanya moment-aksi Gapi diselenggarakan Indonesia, dimana tja baogja pergerakan politik, maka poen tak ketinggalan di Soerakarta Adhinaingrat diadakan rapat se matjam terseboet. Rapat oemoem itoe bertampat di Habiprojo, Di moelakan djam 8,15 malam dipimpin oleh toean Soetardjo dari Parindra. Perhatian dari rajat ada amat memoekaskan, Kira kira kita taksir ada 1.600 orang. Hadlirin terdiri dari segala lapisan bangsa Indonesia, diantaranya banjak se kali kaom intellectuelen.

Setelah pimpinan rapat memintak dengan hormat kepada hadlirin, seopaja jang dibawah oemoer 12 tahoen meninggalkan rapat maka itoe sekretaris toean Djokora hardjo dari P I I mengabsent namanja para wakil perkoemprelan dan pers.

Toean M. Soetedjo tampil ke podium.

Menoeroet traditie pergerakan kebangsaan, maka dimintak oleh toean Soetedjo seopaja mejanjikan lagoe "Indonesia R-ya". Pandoe Siap. Surya Wirawan mengelilingi medja comite. Hadlirin berdiri Dengan tegak lagoe kebangsaan Indonesia dinjanjikan dengan gembira. (Tepok tangan riuh) Kemoedian toean Soetedjo naik ke podium. Kata belicu bahwa adanja perhatian jang besar itoe moedah-moedahan menjadi "wak" dari bangsa seomoemnja oentoek me njoeroeng kepada tjita tjita jang diinginkan. Beliau berseroe agar pemerintah dengan soenggoeh soenggoeh mendengarkan dan memperhatikan fikiran rajat

Sebab, kalau pemerintah baik rajatnja makmoer djoega. Bagai mana besarnja sympathienja rajat itoe pada adanya parlement Indonesia, tjoekoop dapat dioekoer dengan detangja bantuan jang oentoek menjelenggarakan rapat malam itoe, behingga pengoeroes tak oesah mengeloerkan ongkos sedikitpoen.

Sebetolnja persatoean rajat itoe soedah bergelora semendjak tahoen 1915 atas adigalnja K R M T Woerjaningrat. Teroetama dengan lahirnja Boedi Oetomo. Tapi oesaha itoe berbengkala ditengah djalan.

Kemoedian dengan adanya radiale concentratie moentioel, perloe mintak kedodoekan dalam Volksraad. Tapi pergerakan ini tak begitoe dikenal oleh rajat (bangsa kita seomoemnja).

Sebab kebanyakan pemimpinja boeken terdiri dari bangsa kita. Sekalipoen begitoe ada bekerdja djoega, jalah dengan adanya her'ninge commissie dalam peperintahan Goepernoer Djendral van Limburg Stirum.

Tahoen 1927 PPPKI moelai hidoep di Noesantara ini, soeng goehpoen boleh dibalang benteknja beloem sempoerna.

Tahoen 1932 badan ini ingin melangsoerlkan kongresnja pertama, tapi tak di idjinken oleh pemerintah. Betoel PPPKI soedah boebar, tapi beloem dibosarkan dengan opisi. Terdorong oleh kainginan kaignan hak politik bangsa kita, maka lahirlah "Capi" Sebagai soestoe bangsa, maka kita haroes dapat menentoekan kedodoekan kita sendiri.

Prci. Flitser dalam boakoe karanganja "De stoffelijke beheersching van de menselijke natuur" menentoerkan, bahwa "de mens kent moraal, maar de stem kennen geen moraal." Manoesia kenal pada kebathinan, tapi negeri negeri itoe tak kenal kepada kebathinan. Oleh karena itoe, maka dari doeloe kala sampai sekarang sering sering tim boelah seosatoe pertemporan. Per moesoehan antara bangsa dengan bangsa, negeri dan negeri, misalnja perang agama.

Tapi di Indonesia tidak kedapan, menoeroet riwayat, peperangan gama itoe, Djadi terang, bahwa

semendjak dahoeloe di Indonesia dalam ada rajat berkabar rasa persatoean Berhoebong dpatnja berkebang rasa persatoean

Dapatnja persatoean itoe berkebang, maka kita sebagai seosatoe bangsa haroes mendapat kemerdekaan sampai djsiai penganter katanja ditoeetop

Pembijtara kedoes, toean Darmodiasastro dari Gerindo, tentang: Demokrasi di Indonesia.

Sebetolnja "demokrasi" itoe soedah moelai berkebang dari zaman doeloe kala. Sebab, "demokrasi" adalah menjadi soestoe faktor jang terpenting oentoek pergoelolan hidoep oemoemnja. Sepanjang riwayat doenia, aliran demokrasi itoe soedah ada dari zaman monarchie (ketika radja radja pegang kekoesaan), dimana hekoem hekoem adat berlakoe. Sehingga sampamassanja berganti, jalah zaman arigasi. Jang sedikit lebih baik dari soestoe masa jang ada sedikit lebih baik dari pada zaman monarchie

Sebeloem lahirnja Christus di Griekenland (Athens) soedah ada aliran timboel aliran demokrasi. Lebih djaoeh soestoe tjonto lagi jalah dengan adanya badan perwakilan di Frankrij

Sekarang tentang demokrasi di Indonesia

Rembijtara berkata bahwa semenjak zaman perba di Indonesia soedah ada demokrasi, menoeroet riwayat peperintahan kepala kepala rajat (radja radja) dari Sriwidjaja, Singosari, Modjopait dan seteroesnja. Tapi terbawa sering dengan adanya pertemporan social antara radja satoe dan lainnja, maka sendirinja aliran jang maha baik itoe tak dapat berkebang.

Pada abad ke 15 bangsa Eropa mengelilingi Amerika, Asia. Mereka sebermoela terdiri dari bangsa Portugoes, lantas Spanyol akhirnya bang Belanda. Kaom dagang dagang Belanda jang ingin mengankoeit meritja, pala tjengkeh dan lain lain jang amat dapat memberikan keentoengan besar di Europa, ter gaboeng menjadi satoe.

Dengan nama "Oost-Indische Compagnie" kemoesiaan makin djadi koest sentausa djadi "Verenigde Oost-Indische Compagnie".

Sampai mendapat membikin per djangdjan dengan radja radja di tanah Djawa, dan dengan lanoeng mereka dapat mempergoeragi peog hidoep dan perhoebongan rajat Indonesia. Praktisch maka tanah Indonesia menjadi bersifat tanah djaduhan, Kekoesaan Nederland tertantap di Indonesia ditahoen 1870. Terang terang dirasai oleh rajat.

Apalagi lantas diperbolehkennja kapitala partikoelir masoek disini, pada taoen 1628

Akibatnja 5 setengah djoeta bouw sawah lantas berobah ditangani oleh toeboe tembako, karet dan lain sebagainya djadi miliknya onderneming. Ta' boleh diketjoelikan dengan adanya Agrarische Wet, berarti soestoe tekan dan deseken djoega. Sifat rajat di Indonesia oemoemnja lantas menjadi gelombang perboeroehan.

Hal ini menjadi rintangan jang hebat terhadap aliran demokrasi. Tapi aliran itoe beloemlah dapat lenjap dari moeka boemi ini.

Benar, dikatakan, kalau perdjoeangan masyarakat di kotta lioe hanjalah berodjoet menjtari seosap nasi. Tapi, kalau kita pergi kedesa desa kita masih dapat menjdoempai dan menjaksiken aliran demokrasi itoe. Soeal ini djoega diakoel benar ja oleh toean J B Ako, bebas controleur.

Oedjoetnja bentoean demokratie jang amat sederhana didesa desa itoe adalah oempamanja, kalau memperbaiki djalan, menanam padi dan mengetam, membikin roemah, poenja kerdja tentoe dikerdjakan bersamasama didesakan "gotong rojong".

Oentoek keperloean, pendjagaan kemakmoeran desa ada dirondin

TJERITA PENDEK

"KARENA BAHASA"

Oleh: Ib. Karnoedjatna [Mip].

Setiap hari pagi pagi dimana lontjeng berboeni foedjoes kali, setelah berpakaian saja berdiri di moeka roemah dan melihat ke djalan raja jg senantiasa banjak orang jg laloe lintas teroetama anak anak sekolah. Soedah seperempat djam saja berdiri tegak tetapi jang saja toenggoe beloem djoega tampak. Saja moelai gelisah Boekan main roesoeh hatikoe melihat erldji ta ngan koe soedah menoeendjoekkan djam 7.30. Dengan penoeh kame njesalan saja toeroen dan laloe berdjalan menoeendjoe tempat pekerdjaa.

Timboel roepa roepa pertanjaan dalam hatikoe.

Apakah sebabnja ia ta' kelihatn pada pagi itoe. Sakitlah atau djalan lain.

Djam 10.30 saja diseroeh oleh chekkoes pergi kekantor tjetak "Oesaha kita" menanjakan harga barang pertjitakan jang hendak dipesan.

Dari djaoeh nampak kelihatan dimoeska kantor "Oesaha-Kita" ada seorang gadis sedang berdiri melihat kedjoeroegan lain.

Setelah dekat maka berdebar debarlah djatoeng hatikoe. Sekonjong konjong ia menoleh dan . . . dengan senjoemnja jang manis serta boedi bahasa jang baik sekali, me nerima kedatangankoe serta setelah memperkenankan diri laloe saja me nerangkan maksoednja saja berkoendjoeng itoe.

Soeodih selesai segala keperloean, dengan sangat berat sekali terpaksa saja meninggalkan kantor terseboet. Boekan main soekatjita koe dapat berkenalan dengan gadis jang telah lama djadi idamankoe. Moelai pada hari itoe pergoeolenkoe dengan si gadis tadi bertambah rapat tetapi diloesar penge tahoean orang toeanja.

Kanda jang tertjinta.

Bersama ini dinda chabarkan, bahwa perhoebongan kita berdoea telah diketahoel oleh orang toea dinda dari boekan main goesernja kepada dinda, maka ki dan mengantjam jang boekan boekan.

Oleh karena itoe dengan ti dak setahoe dinda beliau telah sepakat dengan familie dinda oentoek mengawinkan dengan se

kan bersama oleh Raad Desa. Itoe lah bekas bekas aliran demokratie jang sampai sekarang masih berlakoe didesa. Adapoen demokratie sekarang ini dengan adanya Provinciale Raad, Gemeente Raad, Regentechapsraad, Volkraad itoe hanjalah gambaran demokrasi dari Europa.

Berhoebong dengan adanya kekerohan alam internasional ini jg dapat setiap saat dapat menjadi perang djagat oemoem, maka kedodoekan Nederland sebagai negeri jang memerintah Indonesia adalah soekar sekali kedodoekan oja. Ia terletak diantara England dan Duitchland. Kalau keadaan jg menjadi kaloet, dan tidak dapat ditjegah lagi maka bisa djoega Nederland dapat di tempoh atau menjadi soestoe negeri jang diserang. Begitoe pela keadaannya Indonesia, Letak Indonesia adalah diteogah antara Afrika dan Amerika atau As. dan Australe. Maka mengingatkannja bahaja jang mengantjam itoe Indonesia haroes berparlement.

Dengan adanya parlement, boekan sadoe oentoek goenanja peperintahan Adanja parlement itoe, berarti kesentausaan pemerintah dapat di pertangoengkan. Sebab rajat lan tas dapat bersamenwerking dengan rajat Belanda oentoek menolak bahaja. Dan rajat moerba dapat terdiri. Dengan begitoe rajat moerba djadi dapat diberi perlindoengan.

Achirnja pembijtara berseroe, agar bangsa kita menoeendjoekkan kesymphatienja kepada toentoetan Gapi terhadap parlement Indonesia,

gera kepada laki laki familie dinda jang samssekali dinda beloem mengetahoelnja, apapola mentjintai.

Beroelang oelang dinda bermohon agar seopaja perkawinan itoe dioeroengkan tetapi pendapatnjanja nihil belaka.

Jang sangat tidak mengerti beliau telah mengatakan tidak boleh kawin dengan lain bangsa. Ta' adjoeb dan sangat heran dinda wendengarnja. Dipandang bangsa apakah kanda itoe?

Dinda menjtoba memberikan diri mengandjoerkan pertanjaan apakah sebabnja meka di katekan lain bangsa, padahal se igama, senoesa, hanja bahasa jg berlainan karena kanda dari Pa soendan dan dinda dari Midd. Java.

Aken tetapi toeh ta' menjadi kan halangan apa-apa dengan perbedaan jg hanja sebegitoe roepa.

Ada djawabnja? Maki dan poekoelau jg dinda rasai sehingga dinda hampir plugsan karena kesakitan.

Dikatakan dinda anak doerhaka dan . . . ooh kanda boeroek benar nasib dinda ini. Ta' boleh dinda da memposajai kesoeakan seperti gadis gadis jg lain, selamanja haroes toendoek dan menoeroet perintah kemoem orang toea sahadjja. Poetoelah pengharapan dinda, dipikannja dinda memoetoekkan perhoebongan kita jang diringi oleh roepa roepa antjaman jg ta' keoesa dinda menoloknja.

Sedikit hari lagi perkawinan dinda akan dilangoengkan.

Oo kanda ta' dapat dinda me loekiskannja kesedihan dan kesengsaraan sedang diderita sekarang ini. Meskipoen dengan perasaan jg sangat memiloekan hati, mematahkan hati benar terpaksa dinda me noeroetkan kemoemannya orang toea althans terpaksa perhoebongan kita . . . ooo kanda. hantjoer le loeh djantoeing hatikoe menjenang kan nasib kita berdoea. Moedah moedahan kanda tjak salah tam pa, boekan dinda tidak mentjintai lagi, oh kanda ta' moengkin dinda berhati demikiran, sekali kali ti dak, Selama hajat dikandoeng ba dau tetap segenap hatikoe menjtintai kanda, Sebeloem dinda mengoehi toelisan ini dinda minta maaf dan memoeskan. Kemoedian . . . tidak didoesnia, diaehirat kita berte moe pola.

Terimalah peloeok dan tjioem dari pada dinda jg sedang di ajoen gelombang ezab dan sengsara.

MOELJATI

Seperti djtoesoek dengan keris, kepedihan hatikoe ketika membatja soerat itoe dan dengan mendadak sekali toelang sendi berasa lemas hampir tak keoesa berdiri lagi. Koe djatoehkan badankoe ke tempat ti doer dan tak berhentinja air mata mengalir bertjoetjoeran . . . ooo nasib.

Bagaikan orang tak ingat lagi akan dirinja, begitoeelah saja berbaring beberapa djam lemanja diatas tempat tidoe.

"Ooh Moeljati, Moeljatikoe . . . sampai hati kau . . . meoesakkan hatikoe! Oo kedjam kau poenja orang toea bila benar seperti penoe toeranmoe.

Karena bahasa? Ta' soeka melihat kita berdoea hidoep bersamasama . . . ?"

-: TAMAT :-

DOKTOR

SOENARJO SARWONO

Regentweg 15 Telf. 996 Bandoeng

Boeat nengobati segala penjakit mengoeroes perempoean bersalin dan menjoenat anak-anak.

Djam bitjara:

7-9 pagi dan 4.30-6 sore Minggoe dan hari Raya menoeeroet perdjandjian

Programma Radio

NIROM

Djawa BARAT

Archipelzender PMH 45 Mr.

Kemis 21 December

Bandoeng II 192 Batavia II 197 PMH 45

sore djam 5 - Tanda waktoe 5 03 Isi programma 5 05 Lagoe Krontjong 5 15 Taman pemoea 6 - Ketjapi modern 6 30 Adzan 6 45 Kasidah Arab

Malam djam 7 - Pemandangan Oemoem 7 20 Lagoe Ambon 7 35 Mendjawi soeratoerat dan rapport 7 40 Berita pers (Batavia) 8 - Tanda waktoe Sjair Malay 8 15 Agama Islam 9 - Kasidah Arab 9 15 Krontjong Concert 10 - Gamboes 11 - Toetoeep

-o-

Djoemahat 22 December

Bandoeng II 192 dan III 50 Batavia II 197

pagi Djam 6 - Tanda waktoe 6 03 Pengadjan Qur'an 6 30 Berita pers (Batavia) 6 35 Lagoe Toerki 7 - Tanda waktoe Lagoe Melajoe 7 25 Berita Pers 7 30 Toetoeep

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M

Siang djam 12 - Tanda waktoe 12 03 Kasidah Arab 12 30 Lagoe laotan Tadoeh 1 - Gamelan soenda 1 30 Berita pers 1 40 Lagoe Manado dan Ambon 2 - Ketoprak 2 20 Berita pers oelang 2 30 Toetoeep

Bandoeng II 192 Batavia II 197 PMH 45

sore djam 5 - Tanda waktoe 5 03 Isi programma 5 05 Concert 6 30 Tang Tseh 6 50 Lagoe Tieng Hwa.

malam djam 7 - Taman Kelapa 7 30 Lagoe Malay Singapore 7 35 Mendjawi soerat soerat dan rapport 7 40 Berita Pers (Batavia) 8 - Tanda waktoe Peladjaran bahasa Belanda 8 40 Krontjong 9 - Radiotooneel I 10 - Radiotooneel II 11 - Toetoeep

PMN 29

10 - Radiotooneel 11 - Opera Melajoe 11 30 Krontjong Singapore 12 - Toetoeep

-o-

Djawa Tengah dan Timor

Kemis 21 December

Djokja II 128 Semarang II 189 Soerabaja II 61 dan IV 129 Solo II 120

Sore Djam 5 - Tanda waktoe 5 03 Lagoe Timor 6 - Agama Islam 6 20 Kasidah Arab 6 30 Pemandangan Oemoem 6 45 Lagoe Canton

malam djam 7 - Tanda waktoe Berita pers dan dagang 7 15 Mem balas soerat soerat dan rapport 7 20 Lagoe Gamboes 7 30 Tafsir Al Qur'an 8 15 Lagoe Arab 8 30 Al Qur'an 9 - Lagoe Melajoe. 11 - Toetoeep

-o-

Djoemahat 22 December

Djokja II 128 Semarang II 198 Soerabaja II 61 dan IV 129 Solo II 120

pagi djam 6 - Tanda waktoe 6 03 Al Qur'an 6 40 Berita Pers 6 45 Lagoe Arab 7 - Tanda waktoe Boenga Rampai Krontjong 7 25 Berita Pers 7 30 Toetoeep

Soerabaja II 61 dan IV 129

Siang djam 12 - Tanda waktoe 12 03 Agama Islam 12 50 Lagoe 1 - Malay Opera Singapore 1 20 Berita Pers 1 30 Lagoe Tieng Hwa 2 - Wajang orang "Sri Moeljo" 2 20 Berita pers Oelangan 2 30 Toetoeep

Djokja II 128, Semarang II 189 Soerabaja II 61 dan IV 129 Solo II 120

Sore djam 5 - Tanda waktoe 5 03 Soeling dan Genggon concert 5 45 Miss Lee berlagoe 6 - Concert Tieng Hwa 6 30 Tang Tseh

malam djam 7 - Tanda waktoe 7 01 Berita Pers dan dagang 7 15 Membalas soerat soerat dan rapport 7 20 Moesik Hawaii 7 30 Perawatan gigi dan Moeloe 8 - Peladjaran bahasa Belanda 8 40 Klenggan Djawa Tengah 1 - Toetoeep

-o-

Boekan Poeper

Boekən Bedak

BEAUTY POWDER

Ada namanja sematjam obat tjoetji koelit oentoe perbaiki paras moeka, goena dipake oleh kaoem lelaki dan prampoean. Terbikin dari bahan 100 pCt. meloeloe dari obat-obatan jang soedah terpilih kemandjoerannja.

Beauty Powder ada sematjem obat adjaib jang sanget mengagoemken, koelit moeka jang beroepa lajoe [aken djadi kisoet] dalem tempo sedikit waktoe bisa berbalik djadi seger kombali (heran).

Beauty Powder poenja kemandjoeran ada sampe di poentjak-nja, segala matjem djerawat jang beroepa: panoe, koekoel, kokolotan enz. jang bagaimana bandel bisa dibasmi sampe di akarnja.

Garantie 100 pCt. senang dan poeas.

Djika tiada berboekti oewang kombali.

Harga 1 doos berikoet atoerannja pake f 0.75

Loear kota Bandoeng kirim oewang lebih doeloe ... f 1.50 trima kiriman 2 doos franco roemah.

Sole-agent:

Firm **LIE & ZONEN**

Kalifah Apoweg 16, Bandoeng

Djoega bisa dapet beli pada:

Toko **ENG BOUW** - Pasar-Baroe 104 - Bandoeng.

PARLEMENT INDONESIA!

Parlement Indonesia telah diandjoerkan oleh GAPI sebagai soeatoe kepentingan jang terbesar bagi noesa dan bangsa Indonesia dalam waktoe ini. Seloeroeh Ra'jat Indonesia haroes mengenali dan wadjib mengikoeti andjoeran itoe!

PARLEMENT INDONESIA!

Itoelah nama brosoer „GAPI“ jang memoeat verslag stenografis dari pada andjoeran GAPI tentang: **INDONESIA BERPARLEMENT** dalam rapat ramainja di Djakarta dan jang dapat dipakai sebagai pedoman oentoe mengenali andjoeran: **INDONESIA BERPARLEMENT**.

Penerbit: **GABOENGAN POLITIEK INDONESIA**.

Pentjita: Drukkerij „**PEMANDANGAN**“.

Tebalnja: 80 katja, ditjita diatas kertas baik dan di zet dengan intertype, djadi enak boeat dibatja dan dihiasi dengan tidak sedikit gambar.

Harga 1 brosoer (terhitoeng ongkos kirim):

50 sen boeat langganan soerat kabar ini;

75 sen boeat boekan langganan soerat kabar ini.

Dikirimkan hanja sadja setelah oeng harga pesenan sampai ditangan badan jang oleh GAPI dipasrahi mentjetak dan mengoeroes pendjoelan, ja'ni:

DRUKKERIJ „PEMANDANGAN“

Senen 107

Batavia-Centrum.

Pesanan bisa ditrima moelai sekarang dan meloeloe pada adres „Pemandangan“ terseboet.

Sekretariat „**GAPI**“.

Sedikit-sedikit mendjadi boekit, sehari sehelai benang, lambat laoen mendjadi kain.

Sembojan.

Taman Batik

TOKO „HALIM“

WESTER-PASSAR-STRT. 14-16 - BANDOENG

Walaupoen oentoeng sedikit, asal djoewal banjak.

Persedijaan jang tjoekoop dari:

Kain batik, Saroeng poleng soetra, Kopjah, Ketoe oedeng Tjita Paris Indonesia, Silco Tusor, d.l.l.

MINTALAH LGGANAN

Dagblad „BERITA - OEMOEM“

Nama

Adres

Moelai tt. minta berlangganan

„BERITA-OEMOEM“ Wang abonement banjknja f boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. Ber. Oem. engan postwissel, (via rekeninglooper Beroem.)

tt. 1939.

Tanda tangan :

Kepada

Adm. Dagblad.

„BERITA-OEMOEM“

Bantjeu 16 - Bandoeng

Beloem bisa bitjara Belanda? Sajang!

Baiklah dari sekarang berlangganan

HOLLANDS VOOR ZELFONDERRICHT

ONTWIKKELING

BANTJEUJ 16

TELEFOON No. 444

BANDOENG

Harga f 1.-- seboelan

Wang bajaran lebih doeloe

Dan toean sben boelan trima 4 boekoe oentoe beladjar

BAHASA BELANDA ZONDER GOEROE

Men is nooit te oud om te leren

Bikinlah Pertjabaan di

Restaurant „BANJOEMAS“

Pr. Soemedangweg 33 - Tel. 53 - Bandoeng.

Jalah satoe-satoenja Restaurant Indonesier jang teratoer baik dan terawat radjin. Disinilah tempatnja **Toean-toean** dan **Njonja-njonja** sekalian **Poetra-poetra** dan **Poetri-poetri** jang terhormat oentoe bersantap masakan jang ledzat dengan dapet pelajan (djongos) jang sopan dan menjenangkan. Semoea pesenan diatoer dengan setjepet-tjepetnja. Djoega boeat keperluan sekalian toean-toean tetamoe jang terhormat, di sediaken telefoon sendiri no. 53. Lain dari itoe djoega terkenal dengan harganja jang moerah. Letaknja di centrumnja kota Bandoeng.

Koendjoengilah, tentoe memoeasken!

Memoedjikan dengan hormat

de Eigenaar.

Bekendmaking, dat met ingang van

15 December 1939 als Directeur der

BANDOENGSCHE HANDELSCHOOL

B.H.S.-Floresstraat 10 Tel. 2232 -B.H.S.

[Off. vanwege het Dep. v. O. & E. Goedgekeurd]. is opgetreden, de heer W. MULDER, Leeraar Boekhouden M. O. tevoren, sedert eenige jaren, Directeur der Malangsche Handelsschool.

De Alg. Directie der HANDELS-
VAKSCHOOL „SOERABAIA“ c.s.
met Handelsdagscholen te Bandoeng,
Djocja, Malang en Soerabaia.

COMMANDIATIRE VENNOOTSCHAP

„JAVAVOLKSBANK“

Oppericht in Juni 1938.

Hoofdkantoor: BANDOENG.

Oentoe memboeat ROEMAH atau membeli TANAH atau SAWAH.

Dengan simpanan tiap-tiap boelan:

f 1.-- oentoe pindjaman f 500.--

f 1.50 " " f 750.--

f 2.-- " " f 1000.-- dst. sampai f 10.000.--

Angsoeran f 2.50 boeat tiap f 500.-- (tida pakai rente). Waktoe mendapat selekas-lekasnja STOE TAHOEN. meneroet djasa simpanan. Kalau tidak teroes oewang dikembalikan.

Bankier Nederl. Handel Mij. [Factorij] Djagalah roemah tangga toean sebaik-baiknja. Rakjat jang bersemangat mendjaga oentoe hari kemoedian. Soerat² dan keterangan²: **BALONGGEDEWEG 25**. Ditjari agent-agent dengan peratoeran jang TENTOE menjenangkan.

BOEKOE

„ADVOCAT SENDIRI“

Isinja matjem - matjem.

Soerat djoel beli, Soerat djoel akad, Sewa dan kas sewa, Perdandjiaan sewa roemah, Soerat Accept, Dakwaan Accept, Borgtocht, Burgelijke Maatschap, Handelsvennootschappen dan laen-laen matjem. Soesah akan di seboet satoe persatoenja.

Harga f 2.--

Rembours tidak dikirim. Pesenan pada:
Drukkerij „**ECONOMY**“ Bndoenng.



Djika ada bahaya mengantjem

Eveready adalah toean poenja soember penerangan jang tida bisa gagal

Eveready selaloe bisa dipertjaja, kapan sekoenjoeng-koenjoeng toean perloe dengan penerangan. Toean poenja Eveready tida akan gagal, dan ta melindoengken toean dari bahaya jang mengantjem di tempat gelap. Batterij Eveready poen paling moerah harganja, kerna bisa terpake lebi lama.

Pakelah toean poenja batterij Eveready dalem gagangnja jang terbi-kin dari koeningan tebel, sama peer Eveready; ta mem-berikan kepeoesan boeat tempo jang lama.



Agent di dalam dan loear kota Cheribon:

Reclamebedrijf & Persbureau

„**POESAKA**“

Peroedjakkan No. 51 Cheribon, jang ingin djadi Slub Agenten dan Abone's, S.K. „Berita Oemoem“ atau „Sinar Pasoendan“ harep berhoeboengan langsoeng dengan adres terseboet.

O. L. Mij. „Sparhulp“

Satoe-satoenja VOLKSVER-ZEKERING jang menjediakan berdjenis - djenis tarieven boeat Indonesier dari segala lapisan

Hoofdkantoor,

Krangganstraat 24 - Soerabaja

Vertegenwoordiger Djawa-Barat.

R. SOEMOHARTONO

Hoek Meijll. 15 Bandoeng

IN DE KOST

Roemah tangga jang sederhana soeka menerima anak-anak Soenda, baik laki maoe poen perampoeran jang masi bersekolah di H. I. S. boeat

IN DE KOST

Keterangan bisa dapat di kantoer redactie ini soerat kabar.

Djika toean mengirinkan Postwissel oentoe membajar „Beroem“ djangan loepa toe lis nomer Abone toean.